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DIVULGAÇÃO

Com mais de 3,5 milhões de casos de dengue conta-
bilizados nos três primeiros meses do ano, o continente 
americano pode registrar, em 2024, o pior surto da do-
ença em toda a história. O acumulado chega a ser três 
vezes maior que o total de casos registrados no mesmo 
período do ano passado. O alerta foi feito nesta quin-
ta-feira (28) pela Organização Pan-americana da Saúde 
(Opas).

Em resposta à concorrência desleal enfrentada pelos produto-
res de leite mineiros diante da importação crescente de países do 
Mercosul, o Governo do Estado publicou, na edição do Diário Ofi-
cial desta quinta-feira (28/3), o Decreto nº 48.791, que estabelece 
que toda importação de leite em pó passa a ser tributada em Minas 
Gerais, ficando suspenso o benefício concedido aos contribuintes 
detentores de Regime Especial. 

O curso de Direito da Universidade Estadual de Montes Claros realizou aula inaugural e mesa redonda com o tema 
“Perspectivas de Pesquisa e Extensão em Direito: democracia e diversidade”. A aula foi presidida pelo vice-reitor da Uni-
montes, professor Dalton Caldeira Rocha, que representou a instituição. 

O clima de Páscoa chegou no CAPS-1 (Centro 
de Atenção Psicossocial) de Pirapora. O evento foi 
organizado com muita dedicação na quarta-feira 
(27/3), por toda equipe que compõe o centro. 

Dengue: Américas podem registrar pior surto 
da história, alerta Opas

Curso de Direito da Unimontes realiza 
aula inaugural em Montes Claros 

Governo de MG suspende benefício para 
equilibrar mercado e garantir 
competitividade

Leilão de transmissão viabiliza mais de R$ 5 bi 
para MG; maior parte para o Norte de Minas
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Neuromielite óptica: 
doença autoimune rara 
tem diagnóstico 
complexo

CAPS 1 promove festa 
animada para celebrar a 
Páscoa, em Pirapora

Confira o ‘abre e fecha’ 
dos próximos dias em 
Montes Claros 

O 1º leilão de linhas de transmissão de energia/ 2024 foi realizado nessa quinta-feira (28/3), na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo (SP), pela Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel) e pelo Ministério de 
Minas e Energia (MME), com 15 lotes em 14 estados e estimativa de investimentos no país de mais de R$ 
18,5 bilhões – segundo maior certame nesta modalidade da história. 

Municípios têm até 1º de 
abril para comprovação 
de programas e projetos

Municípios mineiros que participam do ICMS 
Esportivo ano-base 2023 têm até segunda-feira 
(1°/4) para cadastrar e comprovar a execução de 
programas e projetos. O ICMS Esportivo é uma 
iniciativa estadual que busca fomentar a política 
esportiva em Minas Gerais. 

REGIONAL 4

Estes novos empreendimentos de transmissão leiloados vão garantir o escoamento da 
energia dos projetos contratados e das megausinas solares já em operação na região
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Avanço de tecnologias emergentes pode 
potencializar o mercado de crédito em 2024

4 formas de aumentar a eficiência e minimizar os 
desperdícios com tecnologia de gestão de frota

Confiança: principal alicerce dos
programas efetivos de compliance

Gestão de acessos: um fator crucial na proteção da 
privacidade de dados pessoais (Parte 2)

MICHEL VARON
DIRETOR DE CRÉDITO E RISCO DA DIMENSA

ANDERSON BENETTI
HEAD DE PRODUTO DA SENIOR SISTEMAS

PEDRO CÉSAR SOUSA OLIVEIRA
CONSULTOR PLENO DE INTELIGÊNCIA CORPORATIVA DA ALIANT

KLELIO GENTILUCI
GERENTE SÊNIOR DE PRIVACIDADE DA PROTIVITI

O setor de logística é um do 
que mais cresce no país. De acordo 
com dados da Federação Nacional 
Distribuição Veículos Automotores 
(FENABRAVE), em 2023, o Bra-
sil registrou o emplacamento de 
2.179.508 veículos, evidenciando a 
magnitude do tráfego rodoviário no 
país. Outro dado relevante, com-
partilhado pela Agência Nacional 
de Transportes Terrestres (ANTT), 
revela a distribuição de veículos por 
tipo de registro no último ano: TAC 
(transportador autônomo de carga) 
totalizou 1.032.448 veículos; ETC 
(empresa de transporte de carga) 
contou com 1.788.965 veículos; e 
CTC (cooperativa de transporte de 
carga) apresentou 36.367 veículos, 
totalizando 2.857.780 unidades. 
Diante desse cenário desafiador, 
como então as empresas de trans-

porte podem reduzir os custos e 
evitar desperdícios na operação do 
dia a dia? Investir em tecnologia é a 
resposta para que a rotina não gere 
impactos no caixa da companhia.

Otimizar os gastos e minimizar 
os desperdícios em frotas nem sem-
pre é uma tarefa simples, dadas as 
complexidades associadas, como a 
terceirização de serviços e a gestão 
de múltiplos veículos dentro de 
uma empresa; mas uma solução efi-
caz reside na adoção de práticas de 
gestão sólidas, aliadas à implemen-
tação de tecnologias avançadas, que 
permitirá as empresas colherem 
uma série de benefícios, incluindo 
a automação de processos, a toma-
da de decisões estratégicas e, cru-
cialmente, a redução de custos.

Principais práticas de gestão 

para redução de custos em frotas

Quando se trata de reduzir cus-
tos em uma transportadora, exis-
tem quatro práticas recomendadas 
que abordam a manutenção, o con-
sumo de combustível, a gestão de 
pneus e a administração de multas. 
Etapas que podem ser simplificadas 
e melhor controladas, quando ado-
tamos um sistema de gestão eficien-
te, que unirá a expertise humana, 
com a facilidade que a tecnologia 
oferece.

1. Manutenção Preventiva
É fundamental realizar manu-

tenções preventivas regularmente. 
Hoje com a tecnologia, por exem-
plo, monitoramos o retorno dos ve-
ículos de viagens e emitimos alertas 
sobre a necessidade de revisões, ga-

rantindo a gestão eficiente de peças 
e serviços. Os responsáveis pelos 
veículos recebem notificações indi-
viduais com ordens de serviço para 
executar os cuidados necessários.

2. Gestão de Pneus
Com nossas inovações também 

é possível monitorar a profundida-
de do sulco dos pneus, determinan-
do o momento ideal para recapea-
mento com base em estimativas de 
vida útil e históricos de movimenta-
ção registrados na plataforma. Além 
disso, o sistema avalia o índice de 
segurança dos pneus, sinalizando 
a necessidade de substituição para 
otimizar os recursos.

3. Administração de Multas
Um controle eficaz das multas 

pode resultar em economia sig-

nificativa. O sistema de gestão de 
transporte oferece um acompa-
nhamento detalhado das multas, 
incluindo prazos de vencimento, 
valores a serem pagos, responsáveis 
e registro do condutor. Além disso, 
a integração com outras soluções 
de gestão, como o sistema voltado 
a área de Recursos Humanos, per-
mite a dedução automática do valor 
da multa na folha de pagamento, de 
acordo com as políticas internas da 
empresa.

4. Monitoramento do Consumo 
de Combustível

A plataforma permite acompa-
nhar os preços de combustíveis e as 
médias de consumo mensal, com-
parando com os dados históricos 
da frota. Com base em informações 
como modelo do veículo e quilo-

metragem percorrida, o sistema 
gera relatórios específicos de con-
sumo e identifica possíveis discre-
pâncias para investigação.

Ao adotar essas práticas de ges-
tão aliadas à tecnologia avançada, 
as empresas podem monitorar de 
perto todas as operações da frota, 
maximizando eficiências e minimi-
zando desperdícios, especialmente 
aqueles que impactam diretamente 
no orçamento e faturamento. São 
muitos benefícios que uma compa-
nhia adquiri quando implementa 
sistemas tecnológicos na adminis-
tração, não somente na logística, 
mas na corporação como um todo. 
Em 2024, não dá mais para resistir 
a esse tipo de gestão. Ouso dizer 
que, organizações que ignorarem a 
evolução tecnológica que estamos 
vivendo, está fadada a ruína.

2 OpiniãO

O mercado de crédito desem-
penha um papel crucial no desen-
volvimento econômico, permitindo 
que empresas e indivíduos realizem 
investimentos, expandam seus ne-

gócios e atendam às suas necessi-
dades financeiras. A mais recente 
Pesquisa Febraban de Economia 
Bancária e Expectativas, publicada 
em dezembro, prevê um avanço 

da carteira total de crédito de 8,3% 
para 8,5% para 2024, beneficiado 
pela queda das taxas de juros e pela 
perspectiva de melhora dos índices 
de inadimplência no período.

Com o mundo empresarial pau-
tado pela ética e a integridade, os 
programas de compliance assumem 
um papel central na promoção de 
condutas apropriadas e na prevenção 
de comportamentos inapropriados 
dentro das organizações. Esses pro-
gramas, embora estruturados formal-
mente por um conjunto de normas, 

políticas, processos internos e me-
canismos de denúncia e auditoria, 
dependem fundamentalmente de um 
elemento intangível, mas essencial: a 
confiança.

É a confiança o alicerce sobre o 
qual os programas de compliance são 
construídos e operacionalizados. Sem 
ela, mesmo o mais robusto código de 

ética, as políticas detalhadas e os ca-
nais de denúncia eficientes se tornam 
ineficazes. A construção dessa relação 
em um ambiente corporativo comple-
xo exige um esforço contínuo e a par-
ticipação ativa de todos os envolvidos, 
da alta direção aos colaboradores.

O líder de compliance, ou com-
pliance officer, desempenha um 

Em contrapartida a esses pon-
tos de atenção, é preciso que haja 
uma gestão adequada de acessos, 
pois a falta de gerenciamento 
pode representar um terreno fértil 
para uma série de riscos que po-
dem trazer impactos significativos 
na privacidade de dados pessoais. 
Um dos principais perigos reside 
na concessão excessiva de permis-

sões, que abre portas para acessos 
não autorizados e potencialmente 
maliciosos, podendo resultar em 
vazamentos de informações sen-
síveis, que comprometem a inte-
gridade e a confidencialidade dos 
dados pessoais armazenados.

Além disso, a falta de monito-
ramento adequado pode permitir 
a persistência de acessos inde-

vidos, prolongando o tempo de 
exposição e, consequentemente, 
aumentando os danos. A ausência 
de políticas claras de revogação de 
acessos quando um funcionário 
deixa a organização também apre-
senta riscos, podendo resultar em 
acessos não autorizados pós-em-
prego.

Em última instância, esses ris-

cos podem desencadear violações 
de privacidade, levando a penali-
dades legais, danos à reputação 
da empresa e, acima de tudo, uma 
perda irreparável da confiança dos 
usuários. Portanto, a gestão de 
acessos inadequada não apenas 
compromete a segurança dos da-
dos, mas também lança uma som-
bra ameaçadora sobre a essência 

da privacidade de dados pessoais.
Fica o alerta de que a gestão de 

acessos desempenha um papel vi-
tal na preservação da privacidade 
de dados pessoais em um mundo 
digitalizado. Os benefícios são vas-
tos, desde a minimização de riscos 
até o aumento da confiança do 
usuário. No entanto, os desafios 
demandam uma abordagem cuida-

dosa e abrangente.
Isso significa que, ao priorizar 

a gestão de acessos como parte 
integrante das estratégias de segu-
rança da informação, as organiza-
ções estão não apenas cumprindo 
regulamentações, mas também 
construindo uma base sólida para 
a confiança e a lealdade dos usu-
ários.

papel vital nesse processo. Como 
personificação do programa de inte-
gridade, ele serve como uma ponte 
entre as necessidades administrati-
vas e operacionais da empresa, além 
de ser uma fonte de conhecimento 
sobre as estruturas e normas. A con-
duta dessa liderança pode influenciar 
significativamente a percepção de 
confiabilidade dos colaboradores nos 
processos de compliance e nos canais 
de denúncia, especialmente em orga-
nizações de menor porte.

O compromisso da alta admi-
nistração com o programa de com-
pliance é um pré-requisito para seu 
sucesso, e vai além da confiança, en-
volvendo decisões concretas para im-
plementar e comunicar efetivamente 
o programa dentro da organização. 
A demonstração desse compromisso 
por meio de ações práticas e comu-
nicações claras pode aumentar signi-
ficativamente a confiança dos colabo-
radores no programa.

Isso pode ser alcançado selecio-

nando e apresentando indicadores 
relevantes, que podem variar desde 
aspectos econômicos, como passivos 
trabalhistas, até fatores comporta-
mentais, como a confiança no canal 
de denúncias. A apresentação desses 
dados, preferencialmente em um for-
mato de storytelling, pode reforçar a 
mensagem da importância e eficácia 
do programa.

Além dos indicadores quantita-
tivos, é fundamental buscar dados 
qualitativos que possam ilustrar o 
impacto do programa de compliance 
na cultura organizacional. Relatos de 
colaboradores e análises específicas 
podem ajudar a humanizar os dados 
e demonstrar como o compliance 
está contribuindo para uma cultura 
empresarial pró-ética.

Para isso, diferentes estratégias de 
comunicação devem ser empregadas 
para abordar as preocupações especí-
ficas dos colaboradores, especialmen-
te no que diz respeito à utilização do 
canal de denúncias. É importante 

ajustar os fluxos de denúncia, garan-
tir a anonimidade e a segurança dos 
denunciantes, e comunicar claramen-
te os valores e as normas da empresa. 
Por meio de treinamentos e momen-
tos de aprendizado, é possível refor-
çar que desvios comportamentais não 
serão tolerados.

Como vimos, a construção de con-
fiança em programas de compliance 
é um processo multidisciplinar que 
requer a combinação de liderança 
eficaz, o compromisso da adminis-
tração, a comunicação estratégica e 
a demonstração de resultados.

A solidez dos processos inter-
nos, a atuação ética constante e 
uma comunicação efetiva são pila-
res intransponíveis para o sucesso 
de qualquer programa que vise 
aprimorar a cultura ética dentro 
das organizações. Por meio dessas 
estratégias, é possível não apenas 
promover uma conduta ética, mas 
também fortalecer a integridade 
corporativa como um todo.

Em meio a esse cenário, é fun-
damental que as instituições finan-
ceiras e empresas que atuam neste 
segmento tenham ampla visibilida-
de sobre as ferramentas mais efi-
cientes para atuar de forma susten-
tável e positiva ao longo de 2024. 
Essa postura pode contribuir para 
impulsionar esse projetado aumen-
to do mercado de crédito nacional.

Por exemplo: quando falamos 
sobre risco e apetite de crédito, 
estamos nos referindo diretamente 
à transparência, ao acesso às infor-
mações, ao histórico ativo daquela 
empresa e/ou pessoa tomadora de 
crédito, às garantias disponíveis, à 
análise da capacidade de pagamen-
to e outros parâmetros específicos. 
Nesse sentido, o mercado vem 
sendo impactado positivamente 
pela digitalização, com instituições 
adotando cada vez mais tecnologias 
capazes de analisar um grande volu-
me de dados para avaliar riscos de 

crédito de maneira mais eficiente. 
A automação de processos também 
tem agilizado a concessão de cré-
dito, tornando-a mais acessível e 
rápida, além de agregar ainda mais 
segurança à operação.

A pauta tecnológica dentro do 
setor financeiro e de crédito passa 
também pela evolução de seus sis-
temas e soluções, acompanhando 
novas legislações, tendências e boas 
práticas de mercado. Isso porque, 
naturalmente, este é um setor alta-
mente regulamentado e que requer 
uma fiscalização eficaz para garantir 
padrões restritos nas operações, de-
vido à riqueza dos dados e informa-
ções que são transacionados todos 
os dias por estas empresas.

Outro fator que contribui para 
a inovação do mercado de crédito 
são os demais setores da econo-
mia, como o varejo, a indústria e o 
agronegócio. Estes são nichos que, 
indiretamente, executam operações 

de crédito em seu negócio e, como 
consequência disso, novas parce-
rias estão surgindo para endereçar 
desafios específicos de cada setor.

Acredito que todas as organi-
zações, dos mais diferentes mer-
cados, precisam se manter atentas 
e atualizadas sobre as questões 
macroeconômicas que estão sen-
do debatidas e que podem abrir 
oportunidades. As expectativas 
para esse ano são muito positivas, 
com um movimento global de re-
dução de taxas de juros. E o Brasil 
segue na busca do cumprimento 
da meta fiscal, controle da infla-
ção, diminuição de juros e refor-
ma tributária.

Investir em tecnologia não 
somente ajudará as instituições a 
promoverem a inovação, a trans-
parência e a cibersegurança, mas 
também é fundamental para im-
pulsionar o desenvolvimento eco-
nômico do país como um todo.
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O objetivo do debate é mostrar que as forças de segurança pública mineiras não seriam 
devidamente valorizadas, ao contrário do que publicizado pelo Executivo

 FERVEDOURO 

Ontem, após notas na coluna sobre movimentação de vere-
adores com mandato e pré-candidatos a vereador nos últimos 
dias da janela partidária, recebi diversas mensagens e ligações 
com desmentidos. Todos receosos de que as informações extra-
oficiais aqui publicadas atrapalhem na montagem das chapas. 
O problema é que os pré-candidatos sem mandato não estão 
querendo se filiar em partidos onde estejam atuais vereadores 
ou uma grande quantidade de suplentes bem votados. 

MDB

O MDB, por exemplo, assegurou que o único vereador que 
está lá no momento é Maria Helena Lopes, presidente do diretó-
rio municipal do partido. Pastor Elair, segundo o colega e amigo 
Edmílson Guimarães, do gabinete do deputado Tadeuzinho, pe-
diu desfiliação, e Igor Dias não está na agremiação. Já Eduardo 
Preto, suplente bem votado, disse que não tem nada definido 
com o PODEMOS, conforme se especula. O dia 6 de abril está 
logo ali. Aguardemos as listas de filiados que cada partido irá 
publicar. Enquanto isso, prosseguem as reuniões e articulações, 
que não terão descanso nem mesmo no feriado da Páscoa. 

LARGADA E CHEGADA 

As quase três décadas de convivência diária com processos 
eleitorais nos ensinaram que existem candidatos bons de larga-
da e ruins de chegada. Quase sempre os motivos para a curva 
descer se resumem em um só: não saber fazer leitura ampla do 
processo. Para não ser indelicado citando exemplos locais, re-
corro a um nacional clássico: Celso Russomano, que, embalado 
pela sua popularidade, sempre começava liderando os pleitos 
em São Paulo, mas, no decorrer do processo, acabava desidra-
tando, já que não conseguia se encaixar no debate PT x PSDB 
da época, que agora mudou para PT x PL ou Lula x Bolsonaro. 

LARGADA E CHEGADA II

Tá certo que em São Paulo há uma pauta nacional mais evi-
dente do que no interior, mas, mesmo em cidades menores, os 
candidatos de uma eleição majoritária precisam representar um 
lado. Hoje, no contexto político brasileiro, os lados possíveis de 
uma eleição municipal são: 1) ser situação contundente, 2) opo-
sição aberta, 3) defensor das pautas de Bolsonaro ou 4) aliado 
de Lula. E não é sempre que teremos essas quatro faixas corren-
do em paralelo, já que na maioria dos municípios algumas delas 
vão dividir a mesma mão de trânsito. Ainda faltam seis meses 
para as eleições. É possível ajustar as rotas para não ficar pelo 
caminho. 

DIVISÃO DE ATENÇÕES  

O mundo político se assanha com as pesquisas eleitorais ago-
ra, mas o jogo muda completamente quando a população que 
não se liga no dia a dia dos bastidores começa a ver os adesivos 
de carro, as propagandas de TV, a movimentação das formigui-
nhas. É nessa hora que o eleitor começa a perceber, sobretudo 
em cidades grandes como Montes Claros, de fato, qual candida-
to a prefeito defende o que e com qual ele mais se identifica. E 
as eleições municipais têm uma característica peculiar. Diferente 
das eleições gerais, elas não dividem atenção. 

DIVISÃO DE ATENÇÕES II 

Nas eleições gerais se vota para presidente, governador, se-
nador, deputado federal e deputado estadual. Nas municipais 
só para prefeito e vereador, os candidatos regionais ficam muito 
mais em evidência e muito mais expostos ao escrutínio da popu-
lação. Nas eleições gerais, esse protagonismo é da disputa pre-
sidencial e, em menor parte, da disputa para governador. Tanto 
que se for feita uma pesquisa hoje perguntando se as pessoas se 
lembram em quem votaram para deputado e senador há apenas 
dois anos, grande parcela da população responderá que não. 

DECISÃO DE VOTO 

Outro fator importante é a decisão de voto. Os motivos que 
fazem um eleitor votar num candidato a deputado são comple-
tamente diferentes dos motivos que fazem o eleitor votar num 
candidato a prefeito. Tanto que tem político tradicionalmente 
com perfil legislativo e outros com perfil essencialmente exe-
cutivo. As campanhas precisam ter a assessoria de quem saiba 
identificar com clareza essas distinções.

Transparência da política de 
segurança pública em MG 
será cobrada

PEC sobre drogas deve ser votada 
em primeiro turno na próxima 
semana

A Comissão de Segurança Públi-
ca da Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) realiza audiência 
pública nesta segunda-feira (1º/4/), 
a partir das 14h, sobre o direito da 
sociedade mineira de se manter in-
formada da política de segurança 
pública do Estado. O debate atende 
a requerimento do presidente do 
colegiado, deputado Sargento Ro-
drigues (PL).

No requerimento, o parlamentar 
reforça esse direito, que precisaria 
ser garantido de forma correta e 
oportuna, em especial de ato, fato 
ou omissão, de que tenham resul-
tado ou possam resultar em uma 

série de consequências negativas: 
ofensa à moralidade administrativa, 
ao patrimônio público e aos demais 
interesses legítimos, coletivos ou di-
fusos; prestação de serviço público 
insuficiente, tardia ou inexistente; 
propaganda enganosa do poder 
público; inexecução ou execução 
insuficiente ou tardia de plano, pro-
grama ou projeto de governo; ofen-
sa a direito individual ou coletivo 
consagrado na Constituição.

“Ao contrário do que publicizado 
pelo governador do Estado, as for-
ças de segurança pública de Minas 
Gerais não são, desde 2015, devi-
damente valorizadas. De um lado, 

faltam equipamentos, viaturas, con-
dições logísticas e de infraestrutura 
para o adequado funcionamento 
das unidades, faltam efetivos. De 
outro, há sobrecarga de trabalho, 
adoecimento, endividamento, entre 
outras mazelas”, destaca o parla-
mentar.

É o que também prevê, de acor-
do com o parlamentar, o parágrafo 
2º do artigo 73 da Constituição Es-
tadual com relação a agente políti-
co, servidor público ou empregado 
público.

Dessa forma, Sargento Rodri-
gues aponta no requerimento a 
necessidade de participação na reu-

A proposta de emenda à Consti-
tuição sobre drogas deve ser votada 
em primeiro turno no Plenário do 
Senado na próxima semana. A PEC 
45/2023 já passou por três sessões 
de discussão. Após a quinta sessão, 
a matéria estará pronta para a pri-
meira votação no Plenário. Depois, 
haverá mais três sessões de discus-
são antes da votação em segundo 
turno. São necessários 49 votos de 
senadores em cada turno para a 
matéria ser aprovada e seguir para 
análise da Câmara dos Deputados.

A PEC sobre drogas foi aprova-
da por ampla maioria na Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ). 
A proposta foi apresentada pelo 
senador Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), atual presidente do Senado 
e do Congresso, e insere na Cons-
tituição Federal a determinação de 
que a posse ou o porte de entor-
pecentes e drogas ilícitas afins são 
crimes, independentemente da 
quantidade. 

“Acredito que, após o feriado 
da Semana Santa, nós já tenhamos 
condição de apreciar, em primei-
ro turno, a proposta de emenda 
à Constituição”, disse Pacheco na 
segunda-feira (25).

O relator da proposta, senador 
Efraim Filho (União-PB), acrescen-
tou ao texto a garantia de que a 
distinção entre usuário e trafican-
te deve ser respeitada pelo poder 
público, com penas alternativas à 
prisão e oferta de tratamento para 
usuários com dependência quími-
ca.  

O texto em análise no Plenário 
não altera a atual Lei de Entorpe-
centes (Lei 11.343, de 2006), que 
já prevê a diferenciação entre tra-
ficantes e usuários. Foi esta lei que 
extinguiu a pena de prisão para 
usuários no país. O texto da PEC 
aprovado na CCJ diz: “a lei consi-
derará crime a posse e o porte, in-
dependentemente da quantidade, 
de entorpecentes e drogas afins, 
sem autorização ou em desacordo 
com determinação legal ou regula-
mentar, observada a distinção en-
tre traficante e usuário por todas as 
circunstâncias fáticas do caso con-
creto, aplicáveis ao usuário penas 
alternativas à prisão e tratamento 
contra dependência”.

Assim, a PEC vai explicitar na 
Constituição que é crime a posse 
ou o porte de qualquer quanti-
dade de drogas - como maconha, 
cocaína, LSD e ecstasy - deixando 
a cargo da Justiça definir, de acor-
do com o conjunto de provas, se 
quem for flagrado com droga res-
ponderá por tráfico ou será enqua-
drado como usuário somente. Se 
ficar comprovado que tinha em sua 
posse substância ilícita apenas para 
uso pessoal, a pessoa será subme-
tida a pena alternativa à prisão e a 
tratamento contra a dependência 
química.

DEBATES

Diversos senadores vêm defen-
dendo a aprovação da PEC, como 
Zequinha Marinho (Podemos-PA), 

Mecias de Jesus (Republicanos-RR), 
Plínio Valério (PSDB-AM), Eduardo 
Girão (Novo-CE), Cleitinho (Repu-
blicanos-MG), Jorge Seif (PL-SC) e 
outros. Em contraponto, a rejeição 
da proposta vem sendo defendida 
por outros senadores, como Fabia-
no Contarato (PT-ES) e Marcelo 
Castro (MDB-PI).

A primeira sessão de discussão 
da matéria foi realizada em 19 de 
março. A segunda sessão de dis-
cussão ocorreu no dia seguinte. 
Na ocasião, Contarato disse que a 
aprovação da PEC poderá aumen-
tar a criminalização de usuários ou 
dependentes que sejam pessoas ne-
gras de baixa renda.

“Eu não tenho dúvida: o critério 
que vai definir quem é traficante ou 
usuário vai ser o local onde [a pes-
soa] está sendo detida. No caso da-
quele jovem preto, naquele local, 
eu não tenho dúvida, o despacho 
fundamentado de natureza subje-
tiva vai ser que ele [é] traficante”.

Girão, por sua vez, afirmou que 
países que descriminalizaram a ma-
conha tiveram aumento do consu-
mo e de crimes, além de fortaleci-
mento do tráfico.

“O Brasil já tem problemas de-
mais. Não precisamos de nenhum 
tipo de flexibilidade na questão da 
droga. Droga mata, droga potencia-
liza a esquizofrenia. Só quem tem 
algum familiar, algum amigo que 
é viciado sabe da tragédia humana 
que é a questão das drogas”.

Na mesma sessão, Pacheco reba-
teu as críticas de que “a intenção do 
Senado seria a de prender usuário 
de droga”.

“Isso não tem o menor lastro na 
verdade, muito ao contrário: a pro-
posta de emenda à Constituição faz 
uma distinção e [é] obrigação da lei 
distinguir traficante de usuário, não 
cabendo pena privativa de liberda-
de ao usuário, tal como é hoje no 
artigo 28 da Lei Antidrogas. Para o 
crime de tráfico de drogas, há pena 
de 5 a 15 anos; e, para o crime de 
porte para uso pessoal, desde 2006, 
não há pena privativa de liberdade. 
A pena possível é a frequência a 
cursos, advertência e prestação de 

serviço à comunidade”.
Em contraponto, Castro disse 

que a PEC não é necessária e que 
há o risco de dependentes químicos 
serem enquadrados como crimino-
sos.

“Tem gente que usa maconha 
recreativamente. Isso está na inti-
midade e na privacidade da pessoa. 
Ela não está causando lesividade a 
ninguém, não está causando danos 
a ninguém, não está prejudicando 
a vida de ninguém. Ela tem o di-
reito, está na Constituição, da sua 
privacidade. Aí nós vamos dizer, 
todo mundo que for pego no Bra-
sil com um baseado de maconha 
é um criminoso? E o doente é um 
criminoso? O que a sociedade ga-
nha em dizer que um doente, que 
é dependente de droga, além de ser 
um doente e dependente de droga, 
é um criminoso? Eu não acho razoá-
vel isso”, disse.

A terceira sessão de discussão 
foi nesta terça-feira (26). Durante o 
debate, Seif defendeu as forças poli-
ciais das acusações de racismo e dis-
se que liberar pequenas quantida-
des de drogas sem regulamentar a 
cadeia de produção como um todo 
é “pôr a carroça na frente dos bois”.

Efraim citou o grande número 
de pesquisas de opinião pública 
que apontam “acima de 70%” de 
opiniões contrárias à liberação das 
drogas. Disse que a decisão sobre o 
assunto não cabe ao Judiciário.

Izalci Lucas (PSDB-DF) avaliou 
que a descriminalização seria um 
“desastre” e que os senadores não 
devem sinalizar a liberação de en-
torpecentes ou a regulamentação 
de quantidades. Também citando 
pesquisas, ele disse que é falsa a im-
pressão de que os policiais civis são 
contra a PEC e contestou a generali-
zação de que “todos os pretos e po-
bres são condenados” por drogas.

Damares Alves (Republicanos-
-DF) classificou a PEC como opor-
tuna e necessária. Ela contou sua 
experiência com usuários de drogas 
e opinou que uma eventual des-
criminalização não contribui para 
enfrentar o problema dentro das 
famílias. (Agência Senado)

nião de representantes do primeiro 
escalão do Executivo estadual, que 
foram convidados para a audiência. 
Integram ainda a lista de convidados 
representantes de diversas entida-
des que representam os servidores 
da segurança pública no Estado: 
Centro Social dos Cabos e Solda-
dos da Polícia Militar e Bombeiros 
Militares de Minas Gerais; Sindicato 
dos Delegados de Polícia do Estado 
Minas Gerais; Sindicato dos Servido-
res da Polícia Civil de Minas Gerais; 
Sindicato dos Peritos Criminais do 
Estado de Minas Gerais; Sindicato 
dos Escrivães de Polícia do Estado 
de Minas Gerais; Sindicato dos Po-
liciais Penais do Estado das Minas 
Gerais; Sindicato dos Auxiliares, As-
sistentes e Analistas do Sistema Pri-
sional e Socioeducativo; Sindicato 
dos Servidores Públicos do Sistema 
Socioeducativo do Estado de Minas 
Gerais; Sindicato dos Servidores Ad-
ministrativos da Polícia Civil de Mi-
nas Gerais; Associação de Servidores 
do Corpo de Bombeiros e Polícia 
Militar do Estado de Minas Gerais; 
Associação Mineira dos Policiais Pe-
nais e Servidores Prisionais; Associa-
ção Nacional dos Polícias Penais do 
Brasil; Associação dos Escrivães da 
Polícia Civil do Estado De Minas Ge-
rais; Associação Central Única dos 
Militares Estaduais de Minas Gerais; 
Associação dos Praças do Interior de 
Minas Gerais; Associação de Crimi-
nalística do Estado de Minas Gerais; 
Associação dos Delegados da Polícia 
Civil de Minas Gerais e; Associação 
dos Servidores da Polícia Civil do Es-
tado de Minas Gerais. (Portal ALMG)

 
SINDICATO DOS CONDUTORES AUTÔNOMOS DE VEÍCULOS 

RODOVIÁRIOS E TRANSPORTADORES AUTÔNOMOS DE BENS 
DE MONTES CLAROS - CNPJ:22.678.981/0001-63  

Rua Cristiano de Carvalho, 318, Vila Exposição, Montes Claros - MG 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ELEIÇÕES SINDICAIS 

 Serão realizadas eleições neste Sindicato no dia 19 de abril de 2024, no 
horário de 9:30 às 15:30 horas, com urna fixa em sua sede social localizada na 
Rua Cristiano de Carvalho, 318, Bairro Vila Exposição, Montes Claros – MG, 
para composição da Diretoria, Conselho Fiscal, Delegados Representantes e 
respectivos suplentes, devendo o registro de chapas ser apresentado na 
Secretaria localizada no endereço: Rua Cristiano de Carvalho, 318, Bairro 
Vila Exposição, Montes Claros – MG, no horário das 9:00 às 17:00 horas, 
mediante prévio agendamento através do telefone: (38) 99908-7007; no 
período de 10 (dez) dias a contar da publicação deste Edital. O prazo para 
impugnação de candidaturas será de 03 (três) dias. O Edital de Convocação na 
íntegra encontra-se afixado na sede desta entidade. Montes Claros, 30 de 
março de 2024. Luiz Batista dos Santos – Presidente. 
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Leilão de transmissão viabiliza mais 
de R$ 5 bi para MG; maior parte para o 
Norte de Minas

CAPS 1 promove festa animada para celebrar 
a Páscoa, em Pirapora

Municípios têm até 1º de abril 
para comprovação de programas 
e projetos

O 1º leilão de linhas de transmis-
são de energia/ 2024 foi realizado 
nessa quinta-feira (28/3), na Bolsa de 
Valores (B3), em São Paulo (SP), pela 
Agência Nacional de Energia Elétrica 
(Aneel) e pelo Ministério de Minas e 
Energia (MME), com 15 lotes em 14 
estados e estimativa de investimentos 
no país de mais de R$ 18,5 bilhões – 
segundo maior certame nesta modali-
dade da história.

“Dentre os mais importantes, o 
lote 6 prevê a implantação de ‘linhões’ 
com extensão de 951 km, na Bahia e 
em Minas Gerais, onde também será 
construída uma subestação de ener-
gia elétrica de grande porte, no muni-

cípio de São João do Paraíso. Previsão 
de criação de 6.168 empregos dire-
tos, com início de obras previsto para 
2025. Mais um empreendimento para 
garantir os novos projetos e megau-
sinas em operação na região, princi-
palmente da fonte solar fotovoltaica”, 
comemorou o deputado Gil Pereira, 
ressaltando a necessária interligação 
com o Nordeste brasileiro.

Também serão beneficiados os 
seguintes municípios, incluindo o 
Vale do Jequitinhonha: Ninheira, Ca-
pelinha, Chapada do Norte, Curral 
de Dentro, Itinga, Salinas, Taiobeiras 
e Berizal, dentre outros. Investimen-
to total previsto é de R$ 3,92 bilhões, 

tendo sido o lote 6 arrematado pelo 
FIP Development Fund Warehouse.

ENERGIAS RENOVÁVEIS

Outro destaque do certame foi o 
lote 15, arrematado pelo Consórcio 
Olympus XVII, que prevê a implanta-
ção de 509 km de linhas de transmis-
são, em Minas Gerais, também com 
início previsto para 2025. O investi-
mento estimado é de R$ 1,39 bilhão e 
a geração de 2.528 empregos.

O objetivo também é assegurar 
o escoamento presente e futuro aos 
projetos de geração de energias reno-
váveis, no Norte e Nordeste de MG. 

Os principais municípios mineiros a 
serem atendidos: Berizal, Curral de 
Dentro, Padre Paraíso, São João do 
Paraíso, Mutum e Teófilo Otoni, den-
tre outros. 

EMPENHO E RESULTADO
 
“O resultado da licitação represen-

ta mais trabalho, renda, energia limpa 
e aumento na receita dos municípios, 
recursos que vão para saúde, educa-
ção, asfalto e apoio ao produtor ru-
ral”, ressaltou o deputado Gil Pereira, 
presidente da Comissão de Minas e 
Energia, da Assembleia Legislativa.

Gil Pereira agradeceu “a parceria, 

o empenho e carinho demonstrados 
pelo ministro de Minas e Energia, Ale-
xandre Silveira, em relação à popula-
ção do Norte de Minas e dos vales do 
Jequitinhonha e do Mucuri, com a in-
dicação destes novos investimentos”.

TRANSIÇÃO ENERGÉTICA

As obras deste leilão complemen-
tarão os empreendimentos outor-
gados nos dois certames de 2023. 
“Serão R$ 56 bilhões de novos inves-
timentos na expansão da transmissão 
de energia pelo Brasil. Capacidade 
instalada de mais de 23 GW em ge-
ração renovável nas regiões Norte e 

Nordeste. Mais segurança energética 
e oportunidades para nossa gente”, 
destacou o ministro Alexandre Sil-
veira. Essas obras consolidarão os 
vetores de segurança e da urgente 
transição energética, que está em cur-
so no mundo, no âmbito do Sistema 
Interligado Nacional (SIN).

A previsão é que estes novos “li-
nhões” tenham extensão total de 
mais de 6,4 mil km, passando por 14 
estados, com ampliação na capacida-
de de transformação de 9,2 mil MWA. 
As empresas vencedoras do certame 
serão responsáveis por construir e fa-
zer a sua manutenção. (Carlos Hum-
berto)

O clima de Páscoa chegou no 
CAPS-1 (Centro de Atenção Psi-
cossocial) de Pirapora. O evento 
foi organizado com muita dedi-
cação na quarta-feira (27/3), por 
toda equipe que compõe o cen-
tro.

O objetivo do CAPS Pirapora 
é buscar um melhor atendimen-
to aos pacientes para que eles 
tenham uma boa recuperação da 
sua saúde mental e integração 
social tanto com a comunidade, 
como também junto aos seus fa-

miliares.
“No CAPS-Pirapora é possível 

encontrar um atendimento aco-
lhedor, com profissionais capaci-
tados para tratamento da saúde 
mental dos usuários desse servi-
ço. Hoje nós realizamos mais uma 

confraternização especial dedicada 
a celebrar à Pascoa, com toda a fa-
mília CAPS1”, informou a Josiane 
Rodrigues, coordenadora.

Ela informa também que a con-
fraternização ajuda a resgatar valo-
res e agrega alegria e qualidade de 

vida aos pacientes. “É um dia bas-
tante especial. Foi um momento de 
oração junto aos usuários do servi-
ço e de comemoração. E como não 
haverá o serviço no domingo, ante-
cipamos a festa da Páscoa”, informa 
a coordenadora do CAPS 1- Adulto, 

Josiane Rodrigues.
Após as atividades desta tarde 

festiva, foram distribuídos mimos 
de Páscoa aos pacientes, acompa-
nhado de um delicioso lanche, com 
sucos, pães, bolos, doces e cestas 
de chocolate. (Kelly Cristina)

Municípios mineiros que parti-
cipam do ICMS Esportivo ano-base 
2023 têm até segunda-feira (1°/4) 
para cadastrar e comprovar a execu-
ção de programas e projetos. O ICMS 
Esportivo é uma iniciativa estadual 
que busca fomentar a política espor-
tiva em Minas Gerais.

O prazo inicial definido para o ca-
dastro era até 30/3 e a mudança aten-
de à legislação que determina que um 
processo não pode ser encerrado em 
dia sem expediente no setor público. 
Devido ao recesso da Semana Santa, 
nos próximos dias 28 e 29/3, ponto 
facultativo e feriado nacional, respec-
tivamente, o prazo foi prorrogado até 
o primeiro dia útil seguinte. Isso signi-
fica que os municípios ganharam mais 
dois dias para o cadastro de seus pro-
gramas/projetos do ano-base 2023.

COMPROVAÇÃO

A comprovação das atividades 
deve ser feita por meio do Sistema de 
Informação ICMS Esportivo (icms.es-
portes.mg.gov.br). A partir dos dados 
inseridos no sistema, a Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Social de 
Minas Gerais (Sedese-MG) vai analisar 
as informações e documentos. O re-
sultado dessa análise pode ser a apro-
vação total, parcial ou reprovação dos 
programas/projetos.

ÍNDICE ESPORTIVO

Após a avaliação, será apurado o 
Índice de Esportes atribuído a cada 
município. Quanto maior o número 
de pontos obtidos, maior o valor fi-
nanceiro destinado ao município. Os 
repasses são feitos no ano seguinte 
àquele de análise, e depositados se-
manalmente no caixa único da pre-
feitura.

Gil Pereira: “Novos ‘linhões’ e subestação gigante em São João do Paraíso vão gerar milhares de empregos, 
desenvolvimento e mais energia solar na nossa região”

O parlamentar destacou o empenho e o carinho demonstrados 
pelo ministro de Minas e Energia, Alexandre Silveira, em relação à 

população do Norte de Minas e dos vales do Jequitinhonha e do Mucuri

O leilão para construção de novas linhas de transmissão viabiliza 
mais de R$ 5 bilhões para o Estado, sendo destinada a maior parte 

dos investimentos ao Norte de MG

Estes novos empreendimentos de transmissão leiloados vão garantir 
o escoamento da energia dos projetos contratados e das megausinas 

solares já em operação na região

RECORDE

Em 2023, Minas Gerais bateu re-
corde de municípios aptos a partici-
par do ICMS Esportivo, referente ao 
ano-base 2023. Ao todo, 580 (68%) 
dos 853 municípios mineiros com-
provaram o pleno funcionamento 
de seus Conselhos Municipais de 
Esportes, critério fundamental 
para a habilitação. Os recordes 
anteriores, de 2022 e 2021, foram 
556 e 470 municípios com con-
selhos ativos, respectivamente, 
aumento de 24 em relação ao ano 
anterior.

A publicação da listagem defini-
tiva dos municípios habilitados do 
ano-base 2023 foi desenvolvida após 
a conclusão da análise dos recursos 
enviados pelos municípios contra a 
inabilitação de seus conselhos.

Agora, os municípios habilitados 
devem cadastrar e comprovar os 
programas/projetos em 2023 até o 
dia 1º/4.

ICMS

O ICMS Esportivo é um dos cri-
térios estabelecidos pela Lei nº 
18.030/2009 para distribuição de 
parte do Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços per-
tencente aos municípios. Por este 
critério, os municípios pontuam e 
recebem recursos de acordo com as 
atividades esportivas que desenvol-
vem, desde que possuam Conselho 
Municipal de Esportes em pleno fun-
cionamento. (Ascom AMM)
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   CURRÍCULO ‘FLEXÍVEL’

Maior cooperativa de café do Brasil anunciou resultados 
durante Assembleia Geral Ordinária, no dia 27 de março, em 

Guaxupé. Valor da distribuição é referente às sobras 

EDIÇÃO, QUE TRARÁ O CONGRESSO MUNDIAL DOS CRIADORES DE ZEBU, ACONTECE ENTRE 27 DE ABRIL E 5 DE MAIO, NO PARQUE FERNANDO COSTA

COOXUPÉ DEVOLVE R$ 101 MILHÕES AOS COOPERADOS

A Cooperativa Regional dos Cafeicultores em Guaxupé distribuirá R$ 101,4 mi-
lhões às famílias cooperadas referentes às sobras de 2023, diante dos resultados de 
R$ 286,8 milhões e faturamento de R＄6,4 bilhões conquistados no ano passado. O 
balanço anual da Cooxupé foi divulgado e aprovado em Assembleia Geral Ordiná-
ria, realizada no dia 27 de março, na sede da cooperativa em Guaxupé. Em 2023, 
a Cooxupé recebeu 6,5 milhões de sacas de café arábica, das quais 5,3 milhões 
vieram dos mais de 19 mil cooperados com produção no Sul e Matas de Minas, 
cerrado mineiro e média mogiana do estado de São Paulo. (Midia Brasil – Gua-
xupé) https://www.revistamidiabrasil.com.br/post/cooxup%C3%A9-apresenta-ba-
lan%C3%A7o-de-2023-com-distribui%C3%A7%C3%A3o-de-mais-de-r-100-milh%-
C3%B5es-para-cooperados

 
FEMEC 2024 COMEÇA EM BERLÂNDIA

Na próxima segunda-feira, dia 01/04, tem início uma das maiores feiras do agro-
negócio em Minas Gerais: a Femec. A Siamig marcará presença para representar o 
setor bioenergético do estado. O evento será realizado no Parque de Exposições 
Camaru, em Uberlândia, com o tema “Biocombustíveis: a nova energia vem do 
campo”, e contará com a participação de mais de 100 expositores, incluindo indús-
trias, comerciantes e instituições relacionadas ao agronegócio brasileiro e mundial. 
(Vale 24hs) https://vale24horas.com.br/noticia/8109/femec-2024-siamig-marca-
-presenca-em-feira-do-agronegocio-em-uberlandia

PROGRAMAÇÃO DA EXPO IGUATAMA 2024

A Expo Iguatama 2024 promete entrar para a história da cidade com uma pro-
gramação repleta de atrações. No dia de abertura, 09 de maio, o renomado US 
Agroboy se apresentará no palco principal. No segundo dia, 10 de maio, a dupla Zé 
Henrique e Gabriel agitará o público com seus sucessos contagiantes. No dia 11, a 
festa ganhará ainda mais brilho com a participação da dupla Matogrosso e Mathias, 
trazendo a tradição da música sertaneja. E para encerrar em grande estilo, no dia 
12 de maio, a final do rodeio e a cavalgada marcarão o encerramento da Expo 
Iguatama 2024. Com uma programação diversificada, o evento celebrará a cultura, 
música e tradições locais. (Tribuna Formiguense)

https://tribunacentroeste.com.br/noticias/prefeitura-de-iguatama-anuncia-
-programa-o-da-expo-iguatama-2024)

 

PROFESSORA CONQUISTA MEDALHA DE OURO

A noite desta quarta-feira, dia 27, foi de emoção e reconhecimento para 10 
professores de Matemática do País, que conquistaram o Ouro na primeira edição 
da Olimpíada de Professores de Matemática do Ensino Médio (OPMBr). Entre eles, 
Christiano Otávio de Rezende Sena, de Belo Horizonte, e Silmara Louise da Sil-
va, de Poços de Caldas, ambos professores de escolas públicas. Minas foi o único 
estado do País a ter mais de um professor premiado na categoria ouro. Os dois 
começam, agora, a contagem regressiva para embarcar, em setembro, rumo a um 
intercâmbio técnico e cultural de 15 dias a Xangai ( Jornal Mantiqueira – Poços de 
Caldas) 

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2024/03/27/pocos-caldense-conquista-
-medalha-de-ouro-na-olimpiada-brasileira-dos-professores-de-matematica/)

 

MARIA FUMAÇA TEM HORÁRIOS AMPLIADOS

O trem Maria Fumaça, que conecta os municípios de São João del-Rei e Tira-
dentes, está programado para operar com horários especiais durante o feriadão de 
Páscoa. A VLI, empresa responsável pela administração da locomotiva, anunciou 
que serão 16 viagens de ida e volta entre a sexta-feira (29) e o domingo (31).  O 
percurso de 12 quilômetros entre as cidades históricas serpenteia pelas margens 
da Serra de São José. A Maria Fumaça  é a mais antiga em operação no Brasil e 
proporciona um passeio que contempla a rica diversidade ecológica da região e 
paisagens que preservam a arquitetura do século XIX. (Tribuna de Minas – Juiz de 
Fora) https://tribunademinas.com.br/noticias/regiao/27-03-2024/maria-fumaca-
-que-liga-sao-joao-del-rei-a-tiradentes-tem-horarios-ampliados-no-feriado.html)

 

RESTAURAÇÃO DA ESTÁTUA DO JUQUINHA

O Ministério Público de Minas Gerais assinou um acordo para restaurar a está-
tua icônica do Juquinha, na Serra do Cipó, garantindo sua conservação e seguran-
ça. O plano de ação inclui o projeto de restauro, monitoramento contínuo, sinali-
zação e ações de educação socioambiental. O acordo foi motivado por denúncias 
de problemas de conservação, e envolveu a Anglo American, recente proprietária 
do terreno onde a estátua está localizada. Promotores de Justiça participaram da 
assinatura do acordo, visando preservar o patrimônio histórico e cultural de Minas 
Gerais. (Sabará Notícias) https://sabaranoticias.com.br/minas-gerais/ministerio-
-publico-mg/mpmg-assina-acordo-para-restauracao-da-estatua-do-juquinha-na-
-serra-do-cipo/

 
MINAS PODERÁ TER CIDADES INTELIGENTES

O projeto de lei que estabelece diretrizes para a implantação de cidades inte-
ligentes em Minas Gerais recebeu parecer favorável de 1º turno da Comissão de 
Administração Pública. Ele define uma cidade inteligente como aquela que pro-
move inteligência coletiva, responsabilidade ambiental, desenvolvimento social e 
crescimento econômico equilibrado. O texto garante o atendimento adequado às 
pessoas com deficiência auditiva ou surdas. Essas diretrizes incluem o apoio ao uso 
da Libras e a disponibilização de recursos de comunicação acessíveis nos serviços 
de atendimento ao público. (Balcão News – Belo Horizonte) https://balcaonews.
com.br/2024/03/27/minas-podera-ter-cidades-inteligentes/)

 
MINAS É POLO NA PRODUÇÃO DE MOGNO

O mogno africano está se consolidando como principal cultura agrícola em Mi-
nas Gerais, impulsionando a economia local e proporcionando emprego e renda, 
especialmente nas áreas rurais. Conhecido por sua rápida maturação e pelo alto 
valor no mercado internacional, o mogno africano se tornou uma escolha predileta 
para diversos setores, incluindo a indústria moveleira e a construção civil. A consoli-
dação do mogno africano em Minas Gerais representa não apenas uma oportunida-
de de desenvolvimento sustentável para o estado, mas também um compromisso 
com a preservação ambiental e o bem-estar social.  (Folha Machadense) https://
folhamachadense.com.br/minas-gerais-se-torna-polo-na-producao-de-mogno-a-
fricano-no-brasil/)
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Curso de Direito da Unimontes 
realiza aula inaugural em 
Montes Claros

Estudantes do ensino médio da 
rede estadual contam com 75 
possibilidades em eletivas

Como funciona as eletivas na prática

O curso de Direito da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
realizou aula inaugural e mesa re-
donda com o tema “Perspectivas de 
Pesquisa e Extensão em Direito: de-
mocracia e diversidade”. A aula foi 
presidida pelo vice-reitor da Uni-
montes, professor Dalton Caldeira 
Rocha, que representou o reitor 
Wagner de Paulo Santiago, junto 
dos organizadores, coordenadores 
científicos e professores Cynara Sil-
de Mesquita Veloso e Marlon Cris-
tian Toledo Pereira (pró-reitor de 
Pós-Graduação); da coordenadora 
do curso de Direito da Unimontes, 
professora Janice Cláudia Freire 
Sant’Ana; pró-reitores, diretores 
de centros, professores, servidores 
técnico administrativos, acadêmi-

cos e convidados.
“Ver essa casa lotada demonstra 

a potencialidade que o curso de 
direito da Unimontes e as ciências 
jurídicas tem em Montes Claros e 
na região. Dos 19 magistrados que 
temos na comarca, 17 são egressos 
da Unimontes. Assim também é no 
ministério público, nas polícias ci-
vil e militar, nos órgãos do municí-
pio e em várias outras instituições. 
Com seus 61 anos de história a Uni-
montes tem contribuído de forma 
significativa para transformar a vida 
da população”, destacou o vice-rei-
tor da Unimontes, Dalton Caldeira 
Rocha.

O vice-reitor também ressaltou 
a importância da parceria que será 
desenvolvida entre a Unimontes e 

a UFMG. “Essa parceria irá contri-
buir e muito, para o fortalecimen-
to da pós-graduação stricto sensu, 
da pesquisa e do ensino na nossa 
região. A partir dessa discussão, 
da eventual implantação e a partir 
da aprovação da Coordenação de 
Aperfeiçoamento de Pessoal de Ní-
vel Superior (Capes), serão desen-
volvidos processos para formação 
desses professores e concretização 
do doutorado”.

O evento aconteceu na sede da 
Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB-Montes Claros) e contou com 
palestra ministrada pelo professor 
Dr. Pedro Augusto Gravatá Nicoli 
da Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG) com o tema “Diver-
sidade – uma questão para a forma-

Na Escola Estadual Isabel da 
Silva Polck, em Belo Horizonte, 
não faltam exemplos de estudan-
tes que conectam suas personali-
dades e expectativas às aulas das 
eletivas. São 14 possibilidades de-
finidas após a aplicação de ques-
tionário sobre as preferências de 
mais 500 estudantes matriculados 
do 1º ao 3º ano do ensino médio.

Com planos de seguir carrei-
ra na área de audiovisual, Pedro 
Cunha, 16 anos, estudante do 2º 
ano, cursa a eletiva de Cinema. 
“Grande parcela da população 

não tem acesso ao cinema por 
questões financeiras. Quando es-
tudantes de uma escola estadual 
pública têm acesso a esse conheci-
mento é uma forma muito interes-
sante de saber mais sobre audiovi-
sual e da história do cinema”, diz.

Já Ana Cristine Silva, de 17 
anos, cursa o 3º ano e planeja 
ser médica. A jovem optou pelas 
eletivas de Astronomia e Esporte e 
Inclusão. “A que mais me identifi-
co é Astronomia. A gente trabalha 
muito observando o espaço e os 
planetas. Temos um projeto tam-

bém onde vamos ao Observatório 
da UFMG, o que eu acho incrível”, 
conta.

Apesar da preferência pelas 
estrelas, Ana destaca que durante 
as aulas de Esporte e Inclusão, na 
qual, por exemplo, joga futebol 
com os olhos vendados, aprende 
a exercitar a empatia. “A gente li-
teralmente aprende a se colocar no 
lugar do outro, agir de uma maneira 
mais inclusiva e acolhê-los mais do 
que o que acontece na sociedade, 
que sempre exclui as pessoas por 
causa de suas condições. A gente 

aprende quais são os desafios deles 
e o que eles fazem para concluir es-
ses desafios”, diz a jovem que sonha 
com uma profissão dedicada ao cui-
dado da saúde.

Lucas Abreu, professor de Físi-
ca, leciona três aulas semanais da 
eletiva de Astronomia e enxerga 
o potencial dessas aulas na for-
mação do indivíduo. “As eletivas 
criam oportunidades muito im-
portantes para as pessoas alcan-
çarem seus interesses para além 
das disciplinas da formação geral 
básica”. (Ascom SEE-MG)

No centro das mudanças do 
ensino médio, as eletivas surgi-
ram para mirar as lentes no pro-
tagonista de uma jornada de três 
anos de formação educacional e 
socioemocional: o estudante. Para 
atender às necessidades específi-
cas de uma vasta rede de ensino 
com mais de 2.400 escolas que 
oferecem o ensino médio, a Se-
cretaria de Estado de Educação de 
Minas Gerais (SEE/MG) conduziu 
um processo de escuta colabora-
tiva que resultou em um catálogo 
com 75 propostas de Eletivas em 
2024.

Uma pesquisa do Datafolha, 
divulgada em março, revelou que 
65% dos jovens ingressantes no 
ensino médio desejam um currículo 
“flexível”. Isso evidencia que quase 
dois em cada três jovens entre 14 e 
16 anos que começaram o 1º ano 
do ensino médio em 2024 almejam 
um modelo de escola com uma par-
te comum a todos e outra na qual 
possam aprofundar conhecimentos 
em áreas de interesse ou integrar 
cursos profissionalizantes.

Em Minas Gerais, além de asse-
gurar a disponibilidade de todos 
os componentes curriculares na 
Formação Geral Básica (FBG), con-
forme a Base Nacional Comum Cur-
ricular (BNCC), que totalizam 1,8 
mil horas da carga horária, o estado 
reserva 1,2 mil horas para o Itinerá-
rio Formativo. As eletivas compõem 
a parte flexível do currículo, repre-
sentando duas escolhas de cada es-
tudante.

Na prática, enquanto os com-
ponentes curriculares obrigatórios, 
como Língua Portuguesa e Matemá-
tica, fornecem uma base sólida de 
conhecimento, as eletivas oferecem 
uma oportunidade única para os 
estudantes explorarem seus inte-
resses, desenvolverem habilidades 
específicas e expandirem seus hori-
zontes acadêmicos e pessoais.

A partir da homologação do Cur-
rículo Referência de Minas Gerais 
(CRMG), a primeira versão do Catá-
logo de Eletivas, produzido para o 
ano letivo de 2022, surgiu a partir 
de experiências desenvolvidas nas 
escolas-piloto do Novo Ensino Mé-

dio da SEE/MG e das vivências do 
Ensino Médio em Tempo Integral 
(Emti), que desde 2017 pensavam 
possibilidades que agregassem 
maior aprendizado aos estudantes. 
O resultado foi um documento, 
concebido por professores da rede 
com 42 opções de eletivas agrupa-
das por áreas e interáreas do conhe-
cimento.

ELABORAÇÃO DAS ELETIVAS 

A elaboração do catálogo das ele-
tivas de 2024 envolveu uma grande 
mobilização dos professores da 
rede estadual pela SEE/MG, resul-
tando em um aumento na oferta 
para 75 eletivas, tornando-o mais 
diversificado e contextualizado com 
as especificidades de cada região 
mineira.

“Nós pudemos conversar com os 
nossos professores e contar com a 
participação deles para elaboração 
de um novo catálogo com mais de 
70 opções, considerando que te-
mos eletivas criadas localmente pe-
las escolas com a participação dos 

professores e que, portanto, fazem 
mais sentido para as especificidades 
da rede, como Mineração, Entre 
Aromas e Sabores do Cerrado e Jor-
nalismo Digital”, explica a diretora 
de Ensino Médio da SEE/MG, Rosely 
Lima.

Alguns exemplos de eletivas de-
monstram a variedade de temáticas 
e o cuidado pedagógico ao incluir 
propostas construídas com a par-
ticipação dos professores, além de 
comunidades quilombolas e indí-
genas, como Cultura Afro e Qui-
lombola: Afrobrasilidades, Direito e 
Organização do Território do Povo 
Kiriri do Acré, Patrimônio Cultural 
Local: Caatinga, Química e Educa-
ção Ambiental e Teoria e Pensamen-
to Político.

Apesar da ampla oferta de pos-
sibilidades de eletivas, é importante 
esclarecer que tratam-se de opções 
para a escolha do estudante. Ao lon-
go dos três anos de ensino médio, o 
estudante terá vivenciado, no total, 
seis eletivas distribuídas em duas 
aulas semanais, sem prejuízo às 1,8 
mil horas da FGB.
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O ção em Direito”.
O palestrante agradeceu a aco-

lhida da instituição e destacou a 
discussão da criação dos termos 
de uma apresentação de parceria 
de cooperação interinstitucional 
entre a UFMG e a Unimontes que 
seria o Doutorado em Direito. “Eu 
tenho a sensação que hoje será um 
dia que ficará marcado na minha 
vida. Esse é um programa que na 
minha vida como acadêmico e pro-
fessor demonstra uma força e uma 
beleza muito particular. É um pro-
grama no qual a instituição já tem 
uma tradição de pertencimento 
com a atividade de pesquisa e que 
estende a mão para uma instituição 
irmã considerando as condições e 
circunstâncias de desigualdades 
das mais variáveis possíveis, para 
resultar no benefício direto a toda 
a população”, ressaltou o professor 
Pedro Augusto Gravatá Nicoli.

RECONHECIMENTO DAS 
AÇÕES DA UNIMONTES

Durante sua fala, o presidente 
da 11ª subseção da OAB Montes 
Claros, Herbert Alcântara Ferreira, 
enalteceu a Unimontes e a influên-
cia do curso na sua trajetória e na 
profissão de advogado. “História 
da Unimontes se une a de Montes 
Claros quando observamos essa 
mesa de honra composta por mais 
de 50% de diretores que fazem par-
te da OAB e são professores que 
se orgulham muito. Eu sou filho 
da Unimontes, onde fiz graduação 
e doutorado e sempre digo aos 
meus alunos que só a educação de 
qualidade transforma vidas. A Uni-
montes transforma muitas vidas da 
nossa região em Minas Gerais, no 
Brasil”. (Ascom Unimontes)
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Dengue: Américas podem registrar pior 
surto da história, alerta Opas

Neuromielite óptica: doença autoimune 
rara tem diagnóstico complexo

Com mais de 3,5 milhões de 
casos de dengue contabilizados 
nos três primeiros meses do ano, o 
continente americano pode regis-
trar, em 2024, o pior surto da do-
ença em toda a história. O acumu-
lado chega a ser três vezes maior 
que o total de casos registrados no 
mesmo período do ano passado. 
O alerta foi feito nesta quinta-feira 
(28) pela Organização Pan-ameri-
cana da Saúde (Opas).

Brasil, Argentina e Paraguai, se-
gundo a entidade, respondem por 
mais de 90% dos casos e por mais 
de 80% das mortes por dengue nas 
Américas. Dados da Opas mostram 
que o Brasil aparece em primeiro 
lugar no ranking, com 2.966.339 
casos e 758 mortes, seguido pelo 
Paraguai, com 191.923 casos e 
50 mortes, e pela Argentina, com 
134.202 casos e 96 mortes.

Em coletiva de imprensa, o dire-
tor-geral da Opas, Jarbas Barbosa, 
classificou a situação no continen-
te como preocupante. Ele lembrou 
que mesmo países como Barbados, 

Costa Rica e Guatemala, onde os 
surtos de dengue geralmente acon-
tecem no segundo semestre, já re-
latam aumento de casos da doença. 
Porto Rico, por exemplo, decretou 
situação de emergência por den-
gue no início da semana.

Jarbas destacou que, em 2024, 
os quatro sorotipos da dengue cir-
culam pelas Américas e que, quan-
do há circulação de dois ou mais 
sorotipos, o risco de casos graves 
aumenta consideravelmente. Até o 
momento, dados da Opas indicam 
que pelo menos 21 países do con-
tinente já reportaram circulação de 
mais de um sorotipo, incluindo o 
Brasil.

Para o diretor-geral da Opas, as 
causas ambientais desempenham 
“papel fundamental” no cenário 
epidemiológico identificado nas 
Américas. Jarbas citou, como exem-
plo, as altas temperaturas, as ondas 
de calor e as secas intensas que le-
vam a população a armazenar água 
de forma inadequada, além de 
inundações que contribuem para 

o aumento da circulação do mos-
quito vetor.

Questionado se não seria o caso 
de declarar emergência em saúde 
pública de interesse internacional, 
como aconteceu com o vírus Zika 
em 2016, Jarbas explicou que se 
tratam de cenários bastante dis-
tintos. Em 2016, segundo ele, a 
emergência foi decretada em razão 
de uma forte relação entre o vírus 
Zika e casos de microcefalia em 
bebês cujas mães foram infectadas.

“A OMS [Organização Mundial 
da Saúde], de forma acertada, 
declarou a emergência até que 
pudéssemos ter uma avaliação do 
que estava acontecendo”, disse. 
“Na dengue, a única novidade é o 
aumento na transmissão, mas não 
há mudança na expressão clínica 
da doença ou nos sintomas”, com-
pletou.

“A dengue é um desafio impor-
tante. Quando temos uma epide-
mia, a circulação é tão forte que 
quase todas as pessoas têm con-
tato com aquele sorotipo. Depois, 

Em agosto de 2017, Samara de Je-
sus, na época com 24 anos, acordou 
sentindo um desconforto da cintura 
para baixo. “Uma sensação de cãibra 
ou de formigamento”. Como tinha 
passado por uma cirurgia para retira-
da do apêndice, achou que os sinto-
mas passariam e seguiu para o traba-
lho. Em meio a uma crise de estresse, 
o quadro se agravou. “Caí dura no 
chão. Não conseguia me movimentar. 
Perdi o movimento das pernas por al-
guns segundos”.

O diagnóstico veio algum tempo 
depois: neuromielite óptica, doen-
ça rara que afeta o sistema nervoso 
central, especificamente o nervo óp-
tico e a medula espinhal. O quadro é 
caracterizado por fraqueza muscular, 
fadiga e dor e pode deixar sequelas 
como cegueira e incapacidade de an-
dar. “Falaram que poderia ser lúpus, 
esclerose múltipla e outras doenças 

autoimunes”, lembrou Samara. Em 
meio ao tratamento, a jovem desco-
briu ainda uma gestação.

“Tive que ficar afastada porque, 
depois de seis meses, tive um surto da 
doença, ainda gestante. Fiquei quase 
20 dias internada, perdi o movimento 
das pernas, perdi o controle da bexi-
ga e do intestino. Fiquei usando son-
da enquanto estava gestante. Foi bem 
mais difícil para desinflamar a coluna 
e ter melhora no quadro”, contou. Ao 
todo, foram quatro surtos até iniciar 
a medicação correta. Hoje, Samara 
recuperou o movimento das pernas, 
mas a fraqueza muscular persiste.

“Fiquei com essa sequela. O mo-
vimento não retornou por completo 
por conta dessa fraqueza. Depois do 
último surto, tenho mais cuidado 
para andar muito. Minha perna cansa, 
começa a puxar. Ando com mais difi-
culdade, mas não ando com auxílio”. 

Atualmente, não há protocolo clínico 
ou diretrizes terapêuticas específicas 
para a neuromielite óptica no Sistema 
Único de Saúde (SUS), o que pode di-
ficultar não apenas o diagnóstico e o 
acesso ao tratamento.

SINTOMAS

O neurologista do Hospital Isra-
elita Albert Einstein, Herval Ribeiro 
Soares Neto, explicou que a doença, 
ainda pouco conhecida, atinge princi-
palmente mulheres afrodescendentes 
e asiáticas entre os 30 e 40 anos.

“Nessa doença, o sistema imuno-
lógico do corpo ataca erroneamente e 
danifica as células saudáveis do siste-
ma nervoso central, o que pode levar 
à inflamação e à desmielinização, um 
processo onde a camada protetora 
dos nervos, chamada mielina, é da-
nificada.”

Especialista nas chamadas doen-
ças desmielinizantes, ele lembra que 
é importante procurar ajuda médica 
imediatamente caso o paciente ex-
perimente sintomas como perda de 
visão ou fraqueza súbita, já que o 
diagnóstico precoce e o tratamento 
em tempo oportuno são cruciais para 
evitar danos permanentes.

“O diagnóstico de neuromielite 
óptica pode ser desafiador, princi-
palmente porque os sintomas são 
semelhantes aos de outras doenças 
autoimunes e desordens do sistema 
nervoso central, como a esclerose 
múltipla. O diagnóstico geralmente 
envolve uma combinação de exames 
de sangue para detectar anticorpos 
específicos, como anti-aquaporina 4, 
ressonância magnética para visualizar 
lesões no nervo óptico e na medula 
espinhal e, às vezes, uma punção 
lombar.”

“Não há cura para a neuromielite 
óptica, mas hoje existem cuidados 
e tratamentos que podem ajudar a 
gerenciar os sintomas e reduzir a 
frequência dos surtos. O tratamento 
multidisciplinar, como a fisioterapia, 
pode ajudar a melhorar a função e a 
mobilidade.”

O manejo da neuromielite óptica, 
segundo o médico, exige uma abor-
dagem multidisciplinar e acompa-
nhamento contínuo por uma equipe 
de saúde especializada, incluindo 
neurologistas, oftalmologistas e fisio-
terapeutas, para adaptar os tratamen-
tos às necessidades individuais do 
paciente e monitorar a progressão da 
doença.

TRATAMENTO

De acordo com o Ministério da 
Saúde, a neuromielite óptica che-

gou a ser considerada, por muito 
tempo, como uma variável da es-
clerose múltipla. Os principais si-
nais e sintomas incluem inflamação 
do nervo óptico, déficits motores 
e sensoriais, episódio de soluços 
inexplicáveis ou náuseas e vômitos. 
Até o momento, não há um esque-
ma de tratamento estabelecido para 
a doença nem mesmo em protoco-
los internacionais.

“Embora vários medicamentos 
sejam considerados eficazes, não há 
algoritmos de tratamento ou esque-
mas terapêuticos amplamente acei-
tos e suportados por altos níveis de 
evidência. Diferentes alternativas 
terapêuticas foram recentemente 
aprovadas para o tratamento no 
mundo, incluindo o rituximabe, o 
tocilizumabe, o eculizumabe e o 
inebilizumabe”, destacou a Conitec. 
(Paula Laboissière/ Agência Brasil)
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passamos um período de três ou 
quatro anos até que tenhamos ou-
tro surto. Parece que a doença de-

sapareceu, foi embora”, concluiu 
Jarbas, ao destacar a necessidade 
de programas permanentes nas 

Américas para identificar preco-
cemente novos surtos. (Paula La-
boissière/ Agência Brasil)
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Confira o ‘abre e fecha’ dos próximos 
dias em Montes Claros

Padre de Montes Claros representará o 
Canadá no Encontro Internacional, em Roma

Em função das comemorações 
da Semana Santa, que é quando os 
cristãos relembram a morte e res-
surreição de Jesus, a Prefeitura de 
Montes Claros, através do Decreto 
Municipal nº 4.763/24, estabeleceu 
ponto facultativo na quinta-feira 
(28/3). Hoje (29/3) será o feriado da 
Sexta-Feira da Paixão. As atividades 
da Prefeitura retornarão ao normal 
na segunda-feira, 1º de abril.

Confira o que funciona na cidade 
nos próximos dias:

MERCADOS CENTRAL E SUL – 

Fecharão somente na sexta-feira, 
29. Nos outros dias, o funciona-
mento será normal.

CEANORTE – Ficará fechada 
na sexta-feira, 29.

PARQUES - Os parques munici-
pais Milton Prates, Sagarana, Cân-
dido Canela, João Botelho (Man-
gueiras) e Sapucaia funcionarão 
normalmente, todos os dias.

COLETA DE LIXO – Não será 
feita na sexta-feira, 29.

SAÚDE - O Pronto Atendimento 
Municipal Alpheu de Quadros e a 
Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) do Chiquinho Guimarães 
funcionarão 24 horas, todos os dias, 
para urgência e emergência, com 
atendimento pediátrico.

Dias 29 (sexta-feira) e 30 (sába-
do), a Unidade Básica de Saúde do 
Esplanada (rua Coronel Coelho, 
195 – Esplanada) e Unidade Básica 
de Saúde do Santos Reis (rua Mar-
cos Ribeiro, 167 – Santos Reis) fun-
cionarão das 7 às 19 horas. (Bruno 
Albernaz)

A Arquidiocese de Montes Claros 
tem a alegria de anunciar a participa-
ção do Padre Fábio Vieira de Souza, 
membro do clero arquidiocesano, 
no Encontro Internacional “Os Pá-
rocos para o Sínodo”, que ocorrerá 
em Roma, de 28 de abril a 2 de maio 
deste ano.

Este encontro mundial, intitulado 
“Párocos em vista do Sínodo: encon-
tro internacional”, reunirá 300 páro-
cos selecionados pelas Conferências 
Episcopais e pelas Igrejas Orientais 
Católicas. O objetivo principal é ouvir 
e valorizar as experiências vividas nas 
diversas Igrejas locais, proporcionan-
do aos participantes a oportunidade 
de vivenciar o dinamismo do traba-
lho sinodal em nível universal.

O evento é uma iniciativa da Se-
cretaria Geral do Sínodo, do Dicasté-
rio para o Clero, em colaboração com 
o Dicastério para a Evangelização e o 
Dicastério para as Igrejas Orientais. 
Surgiu do desejo expresso pelos 
participantes na Primeira Sessão da 

XVI Assembleia Geral Ordinária do 
Sínodo dos Bispos em 2023, onde 
enfatizaram a importância de envol-
ver ativamente diáconos, sacerdotes 
e bispos no processo sinodal.

Padre Fábio Vieira de Souza, nas-
cido em Brasília de Minas em 16 de 
agosto de 1975, foi ordenado presbí-
tero em 11 de agosto de 2007, na Igre-
ja Matriz Nossa Senhora Rosa Mística, 
em Montes Claros/MG, por dom José 
Alberto Moura, CSS. Atualmente, ele 
está em missão na Diocese de Calgary, 
no Canadá, desde 2016.

Na Diocese de Calgary, padre Fá-
bio desempenha suas funções como 
pároco na Paróquia Nossa Senhora de 
Fátima e membro do Conselho Dioce-
sano Pastoral. Esta paróquia, constru-
ída por imigrantes de Portugal, tem 
como foco atender aos fiéis de língua 
portuguesa e inglesa, representando 
um importante ponto de encontro e 
vivência da fé para a comunidade lo-
cal.

A Santa Sé anunciou na quarta-feira 

(27/3), os nomes dos párocos selecio-
nados para participar deste encontro 
histórico, onde serão promovidas me-
sas redondas, workshops pastorais, di-
álogos com especialistas e celebrações 
litúrgicas. O encontro culminará com 
uma audiência concedida pelo Santo 
Padre no último dia de trabalhos.

Padre Fábio Vieira de Souza foi 
um dos três padres selecionados pela 
Conferência Episcopal Canadense 
para representar o Canadá neste en-
contro, devido ao seu comprometi-
mento e contribuição na promoção 
da sinodalidade em sua igreja local.

A Arquidiocese de Montes Claros 
se alegra e reza para que esta expe-
riência enriquecedora possa fortale-
cer ainda mais o ministério do Padre 
Fábio e contribuir para o crescimen-
to e renovação da Igreja universal. 
Que sua participação neste encon-
tro internacional seja abençoada e 
frutífera para toda a comunidade de 
fé. (Ascom Arquidiocese de Montes 
Claros)
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    OS PÁROCOS PARA O SÍNODO

Padre Fábio Vieira de Souza foi um dos três padres selecionados pela Conferência Episcopal Canadense

Celebremos 

a vida, 

a ressurreição e a 

alegria da 

Páscoa!
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    BOCAIUVA 

PM captura assaltante em Divisa Alegre

Tombamento de 
carreta deixa dois 
feridos na BR-251

Homem é preso após receber 
encomenda de droga enviada 
por táxi

Polícia Militar 
prende homem por 
envolvimento no tráfico 
de drogas

PM prende motociclista 
após avançar sinal 
de trânsito e direção 
perigosa em Bocaiuva

Uma mulher teve o carro rouba-
do no momento em que saía de casa, 
em Divisa Alegre, nessa quinta-feira 
(28). Ela contou para a Polícia Militar 
que foi abordada por um criminoso 
armado e encapuzado ao sair com 
o veículo da garagem. A ocorrência 
terminou com um homem preso.

Segundo as informações da ví-
tima, de 38 anos, no automóvel 
levado pelo bandido havia vários 
pacotes de café e de chá de canela. 
Após o roubo, o assaltante fugiu 
em direção à BR-116. Os policiais 
da Bahia também foram mobiliza-
dos, já que havia informações de 
que o carro foi visto seguindo em 
direção ao estado.

De acordo com a PM, duran-
te os rastreamentos, os militares 
abordaram um homem, de 35 

anos, apontado como autor do 
crime, se deslocando em outro au-
tomóvel. Ele estava com mandado 
de prisão expedido pela comarca 
de Cândido Sales.

A PM informou que o homem 
estava com um celular e R$ 1,3 mil. 
Na mochila dele foram encontra-
das roupas, uma touca ninja e uma 
réplica de pistola. E em uma caixa, 
em cima do banco, os policiais lo-
calizaram pacotes de café e caixas 
de chá idênticos aos que estavam 
no carro levado da mulher.

Ao ser questionado, o homem 
confirmou que recebeu R$ 1,3 mil 
ao entregar o veículo roubado. A 
PM faz buscas para tentar localizar 
o automóvel.

A ocorrência foi encaminhada 
para a delegacia da Polícia Civil.

Um tombamento de carreta 
deixou um homem e uma mulher 
feridos na BR-251 nessa quinta-
-feira (28). Segundo o Samu, o 
rodotrem seguia transportando 
polietileno de Maceió para São 
Paulo, quando tombou na serra 

de Francisco Sá, às margens da ro-
dovia. As causas do acidente não 
foram informadas.

Ainda de acordo com o Samu, 
o motorista, de 53 anos, teve am-
putação de dois dedos da mão 

esquerda e apresentava escoria-
ções no corpo. A passageira, de 
50, estava com possível fratura de 
ombro e clavícula.

As vítimas foram atendidas no 
local e encaminhadas para a Santa 
Casa de Montes Claros.

Um homem, de 30 anos, foi preso em 
flagrante ao receber uma encomenda de 
droga em Francisco Dumont, na noite dessa 
quarta-feira (27). O material foi transporta-
do em um táxi que saiu de Belo Horizonte.

A PM recebeu uma denúncia de que o 
sobrinho do suspeito havia enviado a droga 
da Capital para ser comercializada no mu-
nicípio. Foi feito monitoramento pelo setor 
de Inteligência e o táxi foi interceptado e 

abordado na MG-208.
Ao ser questionado, o taxista confirmou 

que havia pegado uma encomenda em Belo 
Horizonte, mas desconhecia a procedência. 
Os policiais abriram a sacola, que estava no 
porta-malas, e encontraram 36 papelotes 
de cocaína.

No momento da abordagem, o taxista 
entrou em contato com suspeito por tele-
fone e o homem disse que estava em casa 

esperando a encomenda. Os policiais se 
deslocaram até o endereço e fizeram a pri-
são em flagrante.

Ele disse à PM que o taxista não sabia 
que transportava drogas. Segundo a polícia, 
o homem cumpria pena em regime domici-
liar por estupro.

O suspeito foi conduzido à delegacia 
de Polícia Civil, juntamente com o material 
apreendido. 

Após a Polícia Militar de Bo-
caiuva receber denúncias pelo 
crime de tráfico de Drogas na 
quarta-feira (27), foi montada 
uma operação para averiguar a 
denúncia.

Os militares chegaram ao local 
e realizaram contato no imóvel 

denunciado. Em contato com a 
proprietária da residência, foi 
informado que seu filho, alvo das 
denúncias, estaria no interior na re-
sidência e foi franqueada a entrada 
dos militares.

Em buscas pelo imóvel foi loca-
lizada uma barra de maconha, 11 

buchas de substância análoga a ma-
conha, sete pedras de substâncias 
análogas ao crack e R$ 10 em notas 
trocadas.

Foi executada a prisão do sus-
peito de 19 anos, conduzido à Dele-
gacia da Polícia Civil de Montes Cla-
ros, ficando a disposição da justiça.

Em patrulhamento pela região 
central de Bocaiuva, os milita-
res visualizaram um motociclista 
avançando o sinal vermelho de pa-
rada obrigatória.

De imediato a guarnição realizou 
acompanhamento e deu ordem legal 
para que o condutor parasse, não 

sendo acatado e evadiu em alta velo-
cidade pela cidade.

O condutor realizou manobras 
perigosas, do tipo malabarismo e ar-
rancadas bruscas. Colocando sua vida 
e dos pedestres em risco.

Só foi possível abordar o suspeito 
de 20 anos de idade no bairro Jardim 

América, foi verificado diversas infra-
ções de trânsito.

Foi realizado a prisão do suspeito 
em tela pelo crime de direção pe-
rigosa, lavrados diversos Ait’s pelas 
infrações de trânsito, a motocicleta 
foi removida ao pátio credenciado de 
Bocaiuva.
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Decreto publicado nesta quinta-feira (28/3) tem como objetivo apoiar especialmente pequenos e 
micro produtores rurais, prejudicados por isenções concedidas por outros países do Mercosul que 

desestabilizam a justa concorrência 

    PRODUÇÃO DE LEITE

Governo de MG suspende benefício para 
equilibrar mercado e garantir competitividade 

Frango: fraca 
demanda pressiona 
cotações em março

Cultivo de seringueira é alternativa para a 
preservação da água e do solo

Em resposta à concorrência 
desleal enfrentada pelos produ-
tores de leite mineiros diante da 
importação crescente de países do 

Mercosul, o Governo do Estado, 
por meio da Secretaria de Estado 
de Fazenda (SEF), publicou na edi-
ção do Diário Oficial desta quinta-

-feira (28/3) o Decreto nº 48.791, 
que estabelece que toda importa-
ção de leite em pó passa a ser tri-
butada em Minas Gerais, ficando 

Os preços médios da maioria 
dos produtos de origem avícola es-
tão encerrando março abaixo dos 
registrados em fevereiro. Segun-
do pesquisadores do Centro de 
Estudos Avançados em Economia 
Aplicada (Cepea), a queda se deve 
principalmente à demanda enfra-

quecida pela carne de frango e à 
consequente baixa liquidez obser-
vada ao longo do mês.

Já no mercado de pintinhos de 
corte, a procura aquecida pelo ani-
mal tem impulsionado os valores.

De acordo com agentes consul-
tados pelo Cepea, o movimento al-

tista pode estar ligado ao interesse 
da indústria em aumentar o aloja-
mento de frango, sobretudo para 
atender à demanda externa pela 
proteína brasileira – vale lembrar 
que as exportações de carne de 
frango estão em forte ritmo. (Ca-
nal Rural)

A seringueira (Hevea brasilien-
sis) é a principal fonte de borracha 
natural do mundo. Além disso, a 
cultura apresenta uma série de 
vantagens em diferentes aspectos 
relacionados ao meio ambiente. 
Quando se fala em uso eficiente da 
água, a cultura da seringueira vem 
proporcionando a conservação do 

solo e da água de forma similar a 
uma mata nativa.

“A importância dessa cultura 
vem associada à grande diversi-
dade biológica e sustentável, à 
regulação do clima, pela eficiência 
já comprovada no resgate de car-
bono, bem como, na recuperação 
de áreas degradadas e conser-

vação de solos. E agora, também 
comprovado, o reuso da água para 
fins ambientais”, informa o pes-
quisador da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais 
(Epamig) Antônio de Pádua Alva-
renga, que desenvolve estudos em 
heveicultura.

Trabalhos realizados no Cam-

suspenso o benefício concedido 
aos contribuintes detentores de 
Regime Especial. Na prática, isso 
quer dizer, na importação de leite 
em pó, a alíquota sobe de 0% para 
12%. Já para a venda desse leite em 
pó fracionado, a alíquota passa de 
2% para 18%.

O decreto é válido por 90 dias.  
A medida já havia sido antecipada 
pelo governador Romeu Zema no 
“Minas Grita pelo Leite”, encontro 
que reuniu cerca de 7 mil pro-
dutores no Expominas, em Belo 
Horizonte, com o objetivo de dar 
visibilidade à crise que o setor vem 
enfrentando devido às importa-
ções.

O Brasil é um dos maiores pro-
dutores mundiais de leite - e Minas 
lidera o ranking, com 9,5 bilhões 
de litros (27% da produção nacio-
nal). Apesar disso, em 2023, o leite 
em pó foi o principal derivado lác-
teo importado pelo país, alcançan-
do o volume equivalente a 2,8 bi-
lhões de litros de leite. Esse volume 
é quase 96% superior ao adquirido 

em 2019, representando um recor-
de de importação em 23 anos.

Segundo o Ministério da Agri-
cultura e Pecuária (Mapa), 46% das 
importações vieram da Argentina e 
45% do Uruguai. Como integrantes 
do Mercosul, os dois países são 
isentos da Tarifa Externa Comum 
(TEC) cobrada de países que estão 
fora do bloco, desestruturando a 
cadeia produtiva do leite.

No ano passado, as importações 
mineiras de leite em pó somaram 
US$ 62,6 milhões. E, neste ano, as 
compras continuam crescentes. No 
primeiro bimestre deste ano, as im-
portações já alcançaram US$ 12,7 
milhões, representando 20,3% do 
valor de 2023.

Em Minas, especificamente, 
vários produtores se veem obriga-
dos a deixar a atividade leiteira em 
função da competição desleal de 
mercado originada pela importa-
ção do produto, que contribui de 
forma contundente para a queda 
de preço do leite pago ao produtor, 
situação ainda pior para pequenos 

e micro produtores rurais.
Em janeiro de 2024, o valor 

pago ao produtor foi de R$ 2,11 
o litro, inferior ao mesmo mês de 
2023, quando estava em R$ 2,51. 
Os números evidenciam o impac-
to negativo das importações nos 
preços pagos aos produtores mi-
neiros. Em 2022, o preço médio do 
litro de leite havia sido de R$ 2,71.

O secretário de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Seapa), 
Thales Fernandes, reforça a impor-
tância da medida.

“Essa importação estava deses-
truturando a produção da maior 
bacia leiteira do país. Produtores 
estão desistindo da atividade, que 
é uma das mais tradicionais do 
nosso setor agropecuário e impor-
tante fonte geradora de emprego e 
renda, principalmente na agricul-
tura familiar. Com essa medida, o 
Governo de Minas mostra que está 
atento às dificuldades e anseios da 
classe produtiva e continua traba-
lhando firme para o fortalecimento 
do setor”. (Agência Minas)

po Experimental Vale Piranga da 
Epamig, localizado no município 
de Oratórios, avaliaram um se-
ringal, em dois períodos distintos 
(2011-2012 e 2018-2019),  aos 27 
anos e aos 34 anos. Como resul-
tado verificou-se um padrão de 
distribuição de águas da chuva 
similar ao fragmento de uma mata 
nativa.

“A cobertura florestal influen-
cia na redistribuição da água da 
chuva devido ao sistema de amor-
tecimento formado pela copa das 
árvores e direcionamento das gotas 
que chegam à superfície. O que 
afeta a dinâmica do escoamento su-
perficial e o processo de infiltração 
da água no solo. Isso tem sido estu-
dado para as diversas fases da ve-
getação da Mata Atlântica, e agora 
fizemos esse estudo para as serin-
gueiras”, explica Antônio de Pádua.

Os pesquisadores compararam 
o balanço hídrico de uma floresta 
e de um seringal e concluíram que 
o equilíbrio do balanço hídrico do 
seringal expressou-se pelo maior 
armazenamento de água e maior 
drenagem profunda. “Os valores 
apresentados confirmam que em 
relação à precipitação total, igual 

para as duas áreas, a quantidade 
de chuva (precipitação efetiva) que 
atinge o piso florestal de seringuei-
ras é maior que na mata. Isso acon-
tece porque a abertura entre as 
copas no plantio de seringueiras é 
maior que na mata, cuja tendência 
é se tornar mais fechada ao longo 
do tempo”, detalha o pesquisador.

“Um aspecto que diferencia o 
padrão de distribuição da água da 
chuva na mata e nas seringueiras é 
o escoamento da água pelo tronco, 
que é maior no plantio de serin-
gueiras, que apresentam um pa-
drão mais homogêneo de troncos 
retilíneos e uma arquitetura dos 
galhos que facilita o direcionamen-
to da água, interceptada pela copa, 
ao tronco. Embora o valor, em ter-
mos percentuais, do escoamento 
da água pelo tronco seja pequeno, 
é importante porque trata-se de 
água que chega ao solo de modo 
mais localizado sendo, portanto, 
significativo durante o período 
seco”, prossegue o pesquisador.

CULTIVO DA SERINGUEIRA

O pesquisador Antônio de Pá-
dua alerta que a implantação de 

um seringal requer planejamento 
por parte do produtor. “Recomen-
da-se, basicamente, que seja planta-
do somente um número de árvores 
do qual o produtor consiga cuidar, 
isso é válido para os pequenos, 
médios e grandes produtores. O 
sucesso da atividade está na fase 
inicial do plantio onde serão feitos 
os trabalhos de capina, adubação, 
desbrota e controle de pragas e 
doenças, se for o caso”. 

Também deve-se ter atenção 
na escolha da área de plantio e à 
qualidade das mudas. “É primor-
dial a escolha das mudas (clones) 
de boa qualidade. O material 
deve ter boa procedência, ser 
registrado, adaptado à região e 
resistente às possíveis pragas e 
doenças. A escolha dos solos, 
preferencialmente os Latossolos 
(solos profundos), e a localização 
são de fundamental importância. 
Deve-se evitar áreas sujeitas a 
inundação, fazer a correção dos 
solos, planejar espaçamento cor-
reto, já prevendo cultivos inter-
calares ou não, adubação correta, 
manter a cultura sempre no lim-
po”, recomenda o pesquisador. 
(Agência Minas)
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O juiz determina que Cris cumpra sua pena por meio de serviços comunitários, e Ísis 
se revolta. Wagner pede Renée em casamento. Ester e Natália planejam uma festa surpresa 
de aniversário para Carol. Jonas e Adriana confirmam que Fagundes foi o bandido que o 
raptou. Mário comenta com Lara que desconfia de que Roberto tenha incriminado Petrú-
cio pela morte de sua mãe. Giovanni e Adriana confrontam Helena. O corpo de Míriam é 
encontrado.

Vênus garante a Tom que investigará a morte de Pedro. Guto percebe que Chicão 
gosta de Andrômeda. Haroldinho e Kleberson se apavoram quando veem Andrômeda 
em seu show. Vênus relembra de quando seu pai morreu, e Tom a consola. Murilo e 
Electra analisam os autos do processo contra ela. Jéssica tenta manipular Luca. Lupita 
segue o plano de Júpiter no restaurante e acaba presa.

RESUMO DE Novelas
João Pedro diz a José Inocêncio que Sandra não é assunto dele. Venâncio conta a 

Buba que Eliana o ajudou a encontrar Teca e confessa que se deixou envolver pela ex-
-mulher. Kika aconselha Eliana a esquecer Venâncio. Pastor Lívio comenta com Joana que 
estranhou o fato de Dona Patroa a ter colocado para fora de casa. Rachid pergunta a José 
Inocêncio se não seria um mau negócio Egídio morrer, após o casamento de Sandra e 
João Pedro.

Romeu se recupera e continua correndo com Julieta. Os jovens do Lado Vila e 
Lado Torre conseguem informações do cobrador do expresso e descobrem que Ro-
meu e Julieta foram para a rodoviária. Eles avisam aos pais dos desaparecidos. Sem 
dinheiro e sem destino, Romeu e Julieta caminham pela rua quando começa uma 
tempestade. Preocupado com Romeu, Leandro tem um infarto, e Bernardo socorre 
o pai.

Wanessa Camargo em retiro espiritual? 
Suposta viagem da cantora após ‘BBB 24’ 
vem à tona e equipe se manifesta

Zé Felipe faz confissão sobre rap 
feito para alfinetar Evaristo Costa em 
polêmica com Virgínia: ‘Tenho...’
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

Boatos de que Wanessa Camargo 
teria ido para retiro espiritual após o 
‘BBB 24’ viralizam na web. Entenda!

Wanessa Camargo estaria em reti-
ro espiritual, segundo boatos na web

Wanessa Camargo foi expulsa do 
‘BBB 24’

Após expulsão do ‘BBB 24’, Wa-
nessa Camargo apareceu publicamen-
te poucas vezes

Wanessa apagou vídeo pedindo 
desculpas para Davi após briga entre 
brother e MC Bin Laden no ‘BBB 24’

Wanessa Camargo vive ‘cancela-
mento’ após expulsão do ‘BBB 24’

Wanessa Camargo teve uma passa-
gem conturbada pelo ‘BBB 24’, que 
terminou com sua expulsão após 
agredir Davi enquanto estava bêba-
da. Após sair do programa, a cantora 
publicou 2 vídeos falando sobre o 
caso, um deles falando sobre racismo 

estrutural e pedindo desculpas para 
o motorista. Depois da briga de Davi 
com MC Bin Laden, porém, Wanessa 
apagou esse segundo vídeo e publi-
cou indiretas nas redes sociais.

Nesta semana, começaram a surgir 
boatos na web de que a ex-BBB esta-
ria buscando tratamento e iria para 
um retiro espiritual para se reconec-
tar. Entenda essa história e saiba se é 
verdade!

Wanessa em retiro espiritual?
Segundo a Contigo!, fontes pró-

ximas à Wanessa Camargo teriam 
afirmado que a cantora não estaria 
dormindo direito após a expulsão 
do ‘BBB 24’. Ela também estaria se 
alimentando bastante mal. Wanessa 
estaria procurando ajuda em uma 
clínica psiquiátrica com o apoio dos 
seus familiares. Além disso, o boato 
diz que Wanessa teria vontade de re-

tonar para o retiro espiritual Alto Pa-
raíso de Goiás, que fica na Chapada 
dos Veadeiros.

Dado Dolabella , seu ex desde que 
foi expulsa do ‘BBB 24’, tem uma casa 
no local. Além disso, os dois já par-
ticiparam desse retiro juntos quan-
do namoravam em 2022. Segundo 
a Contigo!, Wanessa e Dado teriam 
combinado de se reencontrar nova-
mente para meditação e se reconec-
tarem em meio à natureza.

Equipe de Wanessa se manifesta

A polêmica de que Wanessa esta-
ria em um retiro espiritual viralizou 
na web. Para a Contigo!, a equipe 
da cantoria se posicionou e negou 
os boatos. “Essas informações não 
procedem. Wanessa segue ao lado de 
familiares e amigos próximos tirando 
um tempo para si mesma”, esclareceu

O cantor, filho de Leonardo, afir-
mou em uma entrevista a um podcast 
que se arrependeu de ter criado o rap 
para defender a esposa, Virgínia Fonse-
ca.

Zé Felipe comenta em podcast que 
se arrependeu de rap criado para de-
fender Virginia

Virgínia Fonseca e Zé Felipe pega-
ram seguidores de surpresa com ter-
ceiro filho

O cantor admitiu que foi incentiva-
do por outra pessoa a criar o rap e se ar-
rependeu de ter divulgado na internet

Filho de Virgínia Fonseca e Zé Feli-
pe se chamará José Leonardo

Evaristo Costa deu uma cutucada 
em Virgínia Fonseca: ‘Já ouviram falar: 
‘mãe é quem cria’?’

Depois de ganhar grande repercus-
são na internet por criar um rap para 
Virginia Fonseca durante uma discus-
são com o jornalista Evaristo Costa, Zé 
Felipe admitiu sentir vergonha da com-
posição. À espera de seu terceiro filho 

com a influenciadora, o cantor sertane-
jo revelou que tentou apagar a música 
de sua memória e que ficou com raiva 
da pessoa que o incentivou a divulgá-la. 
“Fingi que nem fiz”, afirmou ele.

O pai de Maria Flor, Maria Alice e es-
perando um menino, o cantor admitiu 
que foi incentivado por outra pessoa a 
criar o rap e se arrependeu de ter divul-
gado na internet. “Foi um cara lá que 
mandou eu fazer. Tenho ódio desse 
cara até hoje. Que mané um rap para 
Evaristo... eu tinha que ter mandado 
logo tomar no c* igual eu sempre faço” 
comentou, sem citar nomes.

Em uma entrevista ao podcast “Po-
dpah”, o filho de Leonardo, sertanejo 
homenageado no nome do 3º filho de 
Zé, relembrou o momento que se tor-
nou um ponto baixo em sua carreira. O 
rap criticava o jornalista Evaristo Costa 
após ele comentar sobre a maternida-
de de Virginia Fonseca ao compartilhar 
um vídeo da filha da influenciadora 
querendo o colo da babá. “

“Eu apaguei”, revelou o cantor ser-
tanejo. “Estava no banho e, quando fui 

me secar, parei para escutar. Pensei: 
“Que ‘disgreta’... Fingi que nem fiz”, 
disse Zé Felipe, rindo durante a conver-
sa com os apresentadores.

A letra da música se tornou chacota 
na internet na época com a letra: “Peço 
respeito com a minha família, com as 
minhas Marias, com a minha Virgínia. 
Ela sempre no corre, trampando a mil. 
Sempre apanhando, mas nunca caiu”.

Relembre treta entre Evaristo Costa 
e Virginia Fonseca

Após um vídeo ser publicado pela 
própria influenciadora, as filhas de 
Virginia estão se vacinando e uma das 
meninas pede o colo da babá na oca-
sião. As opiniões foram divididas na in-
ternet, entre comentários elogiando o 
trabalho da babá e outros comentando 
sobre a preferência pela babá que do 
por Virginia. Evaristo, em um destes 
comentários, respondeu: “Já ouviram 
falar que ‘mãe é quem cria?”. A partir 
daí, a família não gostou nada do palpi-
te de Evaristo.
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Cruzeiro: Marcelo Moreno chora ao 
explicar decisão de se aposentar

Base do Atlético: Milito explica processo 
para utilizar jovens 

América renova contrato de 
lateral especulado no Atlético

De volta ao Cruzeiro para se apo-
sentar do futebol, Marcelo Moreno 
se emocionou ao citar os motivos 
pelos quais resolveu parar de jogar 
profissionalmente. O atacante abriu 
o coração e chorou na coletiva de 
apresentação nessa quinta-feira 
(28/3), na Toca da Raposa 2, em Belo 
Horizonte.

Moreno ficou muito sensibiliza-
do ao relembrar do apoio do pai, 
Mauro Martins, ex-jogador brasi-
leiro, que faleceu em 11 de abril 
de 2022, aos 72 anos. Segundo o 
centroavante, o laço familiar o man-
tinha dedicado à rotina de jogador. 
Contudo, depois da perda, não viu 
mais motivos para continuar se en-
tregando.

“São 20 anos. É muita coisa! Pas-
sa um filme bem rápido aqui. Fo-

ram vários momentos importantes 
na minha carreira que nem sei por 
onde começar. É uma decisão difícil. 
Foi o trabalho que me deu uma con-
dição melhor, meu prato de comida. 
Sempre fui um apaixonado pelo fu-
tebol e continuo sendo. Claro que a 
vida para todo mundo é difícil, e a 
gente perde pessoas importantes na 
minha vida. E eu perdi. Perdi meu 
pai, que foi o cara que me ensinou 
tudo. Ele deixou um legado no meu 
coração. Pode ter certeza que (pau-
sa)… é difícil. Simplesmente não 
consigo mais jogar sem ele. Então 
(pausa)… não vim para chorar aqui. 
A vida nos ensina a ser fortes. Então 
vamos ser fortes! Estou tentando me 
levantar”, disse o atacante.

O pai de Moreno morreu quando 
o jogador ainda atuava pelo Cerro 

Porteño, do Paraguai. Mauro nasceu 
em São Paulo. Depois, mudou-se 
para a Bolívia, onde viveu a maior 
parte da vida.

Ele ficou conhecido por ser um 
apaixonado torcedor do filho, que 
virou o principal jogador da Seleção 
Boliviana.

JOGO DE DESPEDIDA

A “última flechada” de Moreno 
pelo Cruzeiro já tem data marcada. 
Ele se despedirá da torcida celeste 
no Mineirão, no dia 7 de abril (do-
mingo), antes de a bola rolar contra 
o Atlético, pela partida de volta da 
final do Campeonato Mineiro. Mar-
celo entrará no gramado para rece-
ber o reconhecimento do torcedor. 
(NO ATAQUE)

Um dos objetivos do Atlético é 
utilizar cada vez mais jogadores 
da base, o que pode ser possível 
com a chegada de Gabriel Mili-
to. Em entrevista coletiva nessa 
quarta-feira (27/3), o novo técni-
co do Galo garantiu que sempre 
observa os jovens e explicou o 
processo para oportunizá-los. 

O Atlético conta com sete atle-
tas que subiram recentemente. 
São eles o goleiro Gabriel Átila, o 
lateral-direito Vitor Gabriel, o za-
gueiro Rômulo, o volante Paulo 
Vitor, o meia-atacante Alisson e 
os atacantes Cadu e Isaac. Agora, 
para terem mais oportunidades, 
esses jogadores terão que provar 

a qualidade a Milito.
“Todo o processo que tenho a 

oportunidade de estar e partici-
par tenho promovido jovens. Eu 
gosto muito de utilizar jovens, 
mas têm que jogar bem. Não se 
trata de promover jovens e mos-
trar que não servem, mas sim de 
promover jovens que melhoram a 
equipe”, explicou o técnico. Mi-
lito também explicou os motivos 
que o fazem gostar de jovens da 
base, mas não citou nenhum de-
les de forma específica. “Se são 
jovens que demos condições e 
podem agregar coisas importan-
tes à equipe, jogarão. Gosto dos 
jovens, do frescor, do desejo pelo 

mundo, do sonho de serem joga-
dores profissionais, formados no 
clube. Tem muitas coisas a favor 
do jovem se jogar bem e tiver 
condições de jogar no time prin-
cipal”, completou o treinador, 
durante apresentação na Arena 
MRV.

ESTREIA NO ATLÉTICO

Gabriel Milito dará os primei-
ros passos no Atlético no clássi-
co contra o Cruzeiro. A primeira 
partida da final do Campeonato 
Mineiro está marcada para este 
sábado, às 16h30, na Arena MRV. 
(NO ATAQUE)

O América anunciou, na tarde 
desta quinta-feira (29/3), a reno-
vação de contrato com o lateral-
-direito Mateus Henrique. Antes 
até 2025, agora o vínculo com o 
atleta vai até dezembro de 2027. 
Nas últimas semanas, o nome do 
jogador chegou a ser relacionado 
ao Atlético, que poderia estar in-
teressado em contratá-lo. O No 
Ataque entrou em contato com o 
staff do jogador, que negou ter re-
cebido contato do alvinegro. 

Em vídeo publicado nas re-

des sociais do América, Mateus 
Henrique celebrou a renovação 
de contrato com o clube. “Muito 
gratificante. Isso quer dizer que 
o trabalho está dando certo. Se 
Deus quiser vamos em busca de 
algo muito maior. Vai ser um ano 
muito próspero para a gente”, dis-
se o jogador.

Mudança de posição no profis-
sional do América

Meio-campista de origem, Ma-
teus Henrique tem atuado como 
lateral-direito desde que subiu 

ao profissional do América, no 
ano passado. Revelado na base 
do clube, o jogador de 21 anos 
comentou a mudança de posição 
em entrevista coletiva no início 
de março.

“Hoje pode dizer que eu sou 
um lateral. Já tinha feito algumas 
vezes na base. Estou bem tranqui-
lo em relação a isso. Estou aqui 
para ajudar o grupo.”  Mateus 
Henrique, lateral-direito do Amé-
rica

Em 2023, Mateus ganhou des-

taque na Copa Sul-Americana. Na 
época, os laterais de ofício do 
Coelho estavam no departamento 
médico, o que obrigou o técnico 
Vagner Mancini a improvisá-lo na 
posição. A partir dali, o jogador 
passou a desempenhar a função 
com frequência. Neste ano, ele foi 
titular em nove dos 10 jogos que 
participou, incluindo Campeona-
to Mineiro e Copa do Brasil. Ao 
todo, tem 30 jogos e seis assistên-
cias pela equipe profissional do 
América. (NO ATAQUE)
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DESTACANDO HOJE, no painel da Impresilk na FEIJOADA 
DO THEO, o assessor político e sua namorada, a futura mé-
dica Camila Nassau. Fotografados por Dirceu Santos, eles 
sempre presentes, na grandiosa FEIJOADA DO THEO. Como 
sabem esse ano, o agito começará às 13h30, já sendo servido 
a feijoada e mais tarde outros pratos diferenciados de co-
mida Mineira. ALÉM DE SÓ TEREM ACESSO as pessoas que 
estiverem vestidas com a CAMISETA, que será lançada na 
próxima semana, será obrigatório ENTREGAR O CONVITE 
na portaria. Portanto quando pegarem a camiseta exigem o 
seu CONVITE para controle da portaria e participarem do 
sorteio. Dia 27 de abril vem chegando... 

UM CASAMANTO DE SONHO, Num cenário belíssimo no 
condomínio dos Cristais, os advogados Sérgio Leonardo e 
a montes-clarense Lara Maria Alcântara, estiveram oficia-
lizando sua união. Casando em uma bela cerimonia, cerca-
dos por familiares e amigos mais íntimos. Veja como Lara 
estava linda e charmosa no seu vestido de noiva assinado 
pela tia Iete David

LARA QUANDO SURGIU radiante ao lado do seu irmão

SÉRGIO LEONARDO E LARA ALCÂNTARA, brindando 
a felicidade, durante a recepção

LARA recebendo o carinho da sua querida vovó Nilde 

A TIA IETE DAIVD brindando com o novo casal Sérgio 
Leonardo e Lara Alcântara

NESTE SÁBADO, Jakson e Ana Paula Antunes abrem sua 
bela casa no condomínio Roayale Pirâmide, onde ela vai 
festejar a vida

OUTRO AMIGO que foi descansar no andar de cima essa 
semana, foi WANDALEK, amigo de longa data. Meus sentimentos 
aos familiares, principalmente seus filhos e os irmãos Dida, Mary, 
Terezinha, Fátima, Saulo e Vagner. WANDALEK era o mais velho do 
famoso lar desta família tão importante. 

LIRA SOBRE PF: Ninguém quer trocar tiro com bandi-
do, mas querem ações com repercussão na mídia. Presidente da 
Câmara diz que combate ao crime organizado no Brasil é inefi-
ciente. A PF não quis se pronunciar, em resposta.

NORTE FUTEBOL CLUBE, que pelo visto não em-
placou quando foi lançado, pois não apareceu no setor mineiro, 
volta a ser LANÇADO dia 29, em grande estilo, certamente com 
novos jogadores e até mesmo um grande show da famosa banda 
‘Calcinha Preta’. Vamos torcer para que este time, finalmente IM-
PLAQUE, pois em futebol MOC tem sido uma verdadeira negação. 
Mas faz lembrar dos antigos ATEU E CASSIMIRO DE ABREU no 
qual com muita honra fui um dos diretores na época (que faziam 
sucesso e revelaram GRANDES JOGADORES DE FUTEBOL. Bons 
tempos.... 

A COMISSÃO DE JURISTAS encarregada da revisão 
e modernização do Código Civil (Lei 10.406/02) analisou os rela-
tórios elaborados pelos professores Flávio Tartuce e Rosa Maria 
de Andrade Nery. A votação do relatório final está prevista para 
a primeira semana de abril, marcando um passo significativo na 
“atualização da legislação”.

ONTEM DURANTE um almoço no MAPA DE MINAS, es-
tive reunido com os empresários Sérgio e Rogério Athayde, Nan-
do Nobre e Dui Macedo. É claro que o assunto foi a grandiosa 
FEIJOADA DO THEO, dia 27 de abril. Mais detalhes nas próximas 
semanas. NÃO SE REALIZA NADA SOZINHO E SIM COM A AJUDA 
DE VERDADEIROS AMIGOS... 

STF X FORÇAS ARMADAS: militares que souberam 
da minuta do estado de sítio e nada fizeram devem ser presos? 
Divergências sobre destino de quem cruzou os braços diante da 
ameaça de abolição do Estado Democrático de Direito separam 
magistrados e até Alto Comando do Exército.

E COMO O ASSUNTO é mesmo a FEIJOADA DO 
THEO, várias empresas, estarão enviando ricos brindes, inclusive 
boutiques famosas e casas de decoração, para serem SORTEADOS 
durante a festa, que terá início às 13h30 para se estender até a 
noite, com a iluminação especial da VISION. Vai ser, modéstia a 
parte, um show e vamos abrir com CHAVE DE OURO os megas 
eventos deste ano... 

PRESERVE O VERDE
QUANDO Paulino Ribeiro, então secretário do Meio Ambiente, 

foi defensor da área verde da cidade e por isso mesmo, partiu 
deixando um legado muito grande. Agora estamos vendo aí o mu-
nicípio querendo mesmo, construir prédios em vários bairros da 
cidade e crescendo cada vez mais a ganância imobiliária. Sendo 
que nossa cidade possui GRANDES ÁREAS na parte sul para a 
construção dos mesmos. TODA POPULAÇÃO tem que lutar para 
PRESERVAÇÃO DO VERDE QUE AINDA EXISTE NOS BAIRROS, 
principalmente no São Luís, Cândida Câmera e muitos outros.

ÁREAS VERDES
MOC QUE é o Ibituruna, inclusive a GRANDE ÁREA DE EN-

TRADA, que teve até um projeto para serviço de uma construção 
de um BOULEVARD e grande parte, mas foram lá e CORTARAM 
VÁRIAS ARVORES, e ainda bem que os moradores protestaram e 
deixaram algumas que estão firmes e lindas. O DINHEIRO está 
correndo mais forte, do que a preservação daquele local tão pre-
cioso e quero parabenizar o MP por ter entrado firme naquele 
local, que não é só dos moradores, mas de todos nós montes-
-clarenses, que queremos o equilíbrio ecológico nesta cidade tão 
quente. BASTA O MORRO DO IBITURUNA E NA SERRA DO MEL, 
que praticamente foram invadidos pela ganância imobiliária. VA-
MOS TODOS DIZER “NÃO AO DESMATAMENTO” desenfreado 
em nossa querida MOC e que as torres não sejam construídas em 
bairros da cidade.

O QUE ESTÁ HAVENDO NO SENADO?
REALMENTE vai dar para entender, a fraqueza no SENADO 

BRASILEIRO E DA CÂMERA FEDERAL. Que pelo visto, está fazen-
do VISTA GROSSA, nos absurdos que estão acontecendo no Bra-
sil comandado como todos estão vendo aí por ministros do STF 
que mandam e desmandam, até mesmo com ordens absurdas. O 
presidente Lula, continua com seu discurso de ódio parecendo 
até que ainda está no palanque das eleições. Enquanto isso, o 
ROMBO VAI ACONTECENDO. Acordem senadores e decupados. 
E o Lira e Pacheco, heim???

RECEITA DO GOVERNO
A SECRETARIA DA RECEITA Federal divulga os dados da arre-

cadação de impostos e contribuições de fevereiro. Em janeiro, foi 
registrada forte alta com recorde nos valores recolhidos. A receita 
do governo sobe em cima da mesma massa salarial. Ou seja: o 
aumento de impostos está camuflado.

HOJE? SEXTA-FEIRA SANTA
ESTA PÁGINA VALE PARA ESTE FINAL DE SEMANA, pois hoje, 

como sabem é SEXTA-FEIRA SANTA. Ou será que de repente, a 
maioria da população esqueceu este dia sagrado. Como lembro, 
ainda quando criança, dona Dina me fazia, Nadir, Terezinha e Ge-
ralda ficarmos em casa sem sair e lendo a bíblia para todos nós 
obedecermos às leis sagradas. Hoje, tudo mudou, e como né? 
SEXTA-FEIRA DA PAIXÃO, parece um dia comum com até festas 
em boates e bares... 
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